
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

1  de  22  

FECHA:  NOVIEMBRE  25  DE  2014  
  

OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS  

     

  
  

     

     

     

  
  

     

     

     

     

  
  

  
Peña   alista   plan   por   la   legalidad;;   habrá   cambios   en   policías   municipales:  
Senado 	  

   La  inflación  se  calienta;;  en  4.16%,  el  índice  anual   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
  
P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  

Criterio-Encuesta   da   triunfo   a   Moreno:   Una   ventaja   de   10   puntos   tendría   Alejandro   Moreno   Abud   sobre   su  
contrincante  Asael  Hernández  para  obtener  la  dirigencia  estatal  del  PAN  en  Hidalgo.  Según  los  resultados  de  una  encuesta  
realizada  vía  telefónica  por  la  revista  digital  Acción  con  Claridad,  el  dirigente  partidista  con  licencia  cuanta  con  42.83  por  
ciento  de  las  preferencias,  contra  32.33  del  edil  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama.  El  ejercicio  se  realizó  consultando  
a  798  miembros  activos  del  PAN  en  Hidalgo,  dejan-do  además  un  margen  de  indecisos  de  24.84  por  ciento.  En  el  estudio  
también  se  evaluó  el  desempeñó  del  periodo  de  la  dirigencia  que  encabezó  Moreno:  23.13  por  ciento  de  los  encuestados  
consideró  excelente  su  desempeño,  38.35  lo  calificó  de  bueno,  21.8  por  ciento  lo  evaluó  de  regular  y  16.54  por  ciento  
tuvo  una  mala  precepción.  Aún  restan  18  días  de  campa-ña  por   la  contienda  interna  para  presidir  el  Comité  Directivo  
Estatal  (CDE)  del  PAN.  E114  de  diciembre,  3  mil  230  panistas  podrán  elijan  a  su  líder  en  Hidalgo.  El  derecho  de  votación  
está  restringido  a  militantes  con  al  menos  12  meses  de  afiliación  anterior  a  la  celebración  de  la  jornada  electoral;;  es  decir,  
aquellos  albiazules  afiliados  al  14  de  diciembre  de  2013.  De   los  más  de  3  mil   200  militantes   con  derecho  a  sufragio,  
ubicados   en   56  municipios,   la   mayoría   se   encuentra   afiliada   en   Pachuca   (247),   Cuautepec   (165),   Tulancingo   (120),  
Epazoyucan  (107)  y  Tecozautla  (99)  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  
Uno  más  Uno-Arrasa  equipo  de  Moreno  Abud  en  Asamblea  Estatal  de  Acción  Juvenil:  (Juan  Ricardo  Montoya,  
página  02)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Arranca   tricolor   construcción  de  plataforma  electoral   para  2015:  Una   ventaja   de   10  puntos   tendría  
Alejandro  Moreno  Abud  sobre  su  contrincante  Asael  Hernández  para  obtener   la  dirigencia  estatal  del  PAN  en  Hidalgo.  
Según   los   resultados   de   una   encuesta   realizada   vía   telefónica   por   la   revista   digital   Acción   con   Claridad,   el   dirigente  
partidista  con  licencia  cuanta  con  42.83  por  ciento  de  las  preferencias,  contra  32.33  del  edil  con  licencia  de  Tezontepec  
de  Aldama.  El  ejercicio  se  realizó  consultando  a  798  miembros  activos  del  PAN  en  Hidalgo,  dejando  además  un  margen  
de  indecisos  de  24.84  por  ciento.  En  el  estudio  también  se  evaluó  el  desempeñó  del  periodo  de  la  dirigencia  que  encabezó  
Moreno:  23.13  por  ciento  de   los  encuestados  consideró  excelente  su  desempeño,  38.35  lo  calificó  de  bueno,  21.8  por  
ciento  lo  evaluó  de  regular  y  16.54  por  ciento  tuvo  una  mala  precepción.  Aún  restan  18  días  de  campaña  por  la  contienda  
interna  para  presidir  el  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PAN.  El  14  de  diciembre,  3  mil  230  panistas  podrán  elijan  a  su  
líder  en  Hidalgo.  El  derecho  de  votación  está  restringido  a  militantes  con  al  menos  12  meses  de  afiliación  anterior  a  la  
celebración  de  la  jornada  electoral;;  es  decir,  aquellos  albiazules  afiliados  al  14  de  diciembre  de  2013.  De  los  más  de  3  mil  
200  militantes  con  derecho  a  sufragio,  ubicados  en  56  municipios,   la  mayoría  se  encuentra  afiliada  en  Pachuca  (247),  
Cuautepec  (165),  Tulancingo  (120),  Epazoyucan  (107)  y  Tecozautla  (99).  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Milenio-Abre  PRI  trabajos  para  plataforma  2015:  (Redacción,  página  11)  
Crónica-Trabajan  tricolores  en  la  plataforma  electoral:  (Alberto  Quintana,  página  21)  
El  Reloj-Emite  PRI  convocatoria  para  construir  la  plataforma  electoral  de  2015:  (Yina  Bautista,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-FORTALECEN  estructuras  MUNICIPALES  del  ONMPRI-Juvenil:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Uno  más  Uno-Construyen  en  PRI  plataforma  electoral:  (Redacción,  página  03)  
Milenio-Los  jóvenes  en  el  PAN,  con  nuevo  dirigente:  El  candidato  a  dirigente  juvenil  del  PAN  en  Hidalgo,  José  Luis  
Zúñiga  Herrera  resultó  electo  como  nuevo  secretario  estatal  del  sector  para  el  periodo  2014  -  2016,  durante  lo  que  fue  la  
sexta  asamblea  del  organismo  en  Pachuca.  Con  un  total  de  500  jóvenes  que  se  dieron  cita  en  el  Centro  de  Convenciones  
Tuzo   Forum,   el   ahora   líder   de   los   jóvenes   panista,   se   dijo   satisfecho   de   la   participación   de   los   cuadros   juveniles  
hidalguenses  que  respaldaron  el  proyecto  presentado  a  todos  los  militantes  menores  de  26  años  y  que  tuvieron  derecho  
a  votar.  "Transformar  para  trascender  fue  la  bandera  que  decidimos  implementar  durante  los  14  días  de  campaña  en  la  
cual  pudimos  visitar  a  todos  los  militantes  jóvenes  que  se  dieron  cita  este  día  y  respaldaron  el  proyecto.  Sin  duda  es  un  
momento  histórico,  ya  que  del  padrón  juvenil  logramos  una  votación  unánime  y  eso  nunca  se  había  logrado"  comentó.  
Agradeciendo  el  apoyo  de  su  planilla,  la  cual  está  conformada  por  jóvenes  de  distintos  lugares  del  estado,  Zúñiga  Herrera  
se  dijo  dispuesto  de  seguir  fortaleciendo  la  vida  interna  del  Partido  Acción  Nacional  en  Hidalgo,  pues  durante  los  dos  años  
al  frente  de  esta  Secretaría  buscará  seguir  formando  nuevos  cuadros  que  estén  impregnados  del  humanismo  y  el  bien  
común  que  pregona  Acción.  Nacional.    
DIFERENCIA  EN  PROCESOS  José  Luis  Zúñiga  exhortó  a  los  jóvenes  a  seguir  siendo  la  fuerza  transformadora  del  país,  
pero  sobre  todo  de  Hidalgo,  ya  que  dijo  son  los  que  harán  la  diferencia  en  los  próximos  procesos  electorales  del  2015  y  
2016.  El  nuevo  líder  de  los  jóvenes  panistas  es  uno  de  los  principales  promotores  de  la  campaña  de  Alejandro  Moreno,  
aspirante  a  dirigente  estatal,  quien  viene  de  un  periodo  de  dos  años  al  frente  de  la  actual  dirigencia  del  Comité  Directivo  
en  la  entidad  (Redacción,  página  11)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Realizarán  balance  de  sentir  femenino:  Para  conocer  el  sentir  de  mujeres  hidalguenses  en  temas  sociales,  
este  viernes  se  realizará  el  foro  Balance  del  Cumplimiento  de  la  Plataforma  de  Acción  de  Beijing  +20,  en  las  instalaciones  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo.  Dulce  Olivia  Fosada  Martínez,  representante  estatal  de  la  coordinación  
nacional  del  informe  Alterno  Beijing  +20  señaló  que  este  foro  tiene  la  intención  de  aportar  una  visión  del  sector  femenil  
hidalguense  a  través  de  12  esferas.  Entre  ellas  se  encuentra  Mujeres  y  la  Pobreza;;  la  Mujer    los  Conflictos  Armados;;  Los  
derechos   Humanos   de   la   Mujer.   Educación   y   capacitación   de   la   mujer;;   La   mujer   y   la   economía,   y   Mecanismos  
institucionales.  (J.  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
El  Independiente-Realizarán  en  Hidalgo  informe  sombre  para  Beijing  más  20:  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Reloj-Anuncian  Foro  de  Beijing  más  20  en  Hidalgo:  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Plaza   Juárez-Foro  Balance  del  Cumplimiento  de   la  Plataforma  de  Acción  de  Beijing  +20  se   realizará  en  
Hidalgo:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  05A)  
Síntesis-Analizarán  las  OSC  situación  de  las  mujeres  hidalguenses:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
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Crónica-Profundizan  en  tema  de  duplicidad  de  funciones:  Será  decisión  personal  de  Heliodoro  Romo  Nájera,  seguir  en  
el  cargo  como  Consejero  de  la  04  Junta  Distrital  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo,  o  continuar  al  frente  de  la  Dirección  
de  Licencias  y  Permisos,  dependiente  de  la  presidencia  municipal  de  Tulancingo,  dijo  en  entrevista  el  alcalde  Julio  César  Soto  Márquez.  
Lo  anterior  tras  la  acusación  de  Fernando  Olvera,  representante  suplente  del  Partido  del  Trabajo    (PT)  en  el  INE,  respecto  a  que  la  
duplicidad  de  funciones  en  el  ente  electoral  colegiado  y  como  funcionario  público,  y  que  ello,  va  en  contra  de  la  ley  vigente.  

los  ámbitos,  
ya  sea  el  municipal,  o  en  la  responsabilidad  que  tiene  como  consejero;;  eso  se  sale  de  mis  responsabilidades,  soy  y  seré  respetuoso  de  

especto  a  
que  sus  integrantes  son  funcionarios  de  tiempo  completo,  el  edil,  refirió  que  es  la  misma  postura  para  los  titulares  de  área  de  la  actual  
administración.  Dijo   saber   que  Romo  Nájera,   también   es   catedrático   de   la  Universidad   Autónoma   del   Estado   de  Hidalgo   (UAEH),  
actividad  compatible  con  la  función  pública  en  el  ámbito  municipal,  con  lo  cual  ha  existido  tolerancia  ante  lo  relacionado.  (Everest  
Villagrán,  página  21)  
Crónica-Listos  para  las  postulaciones  como  candidatos  independientes:  Promueve  la  04  Junta  Distrital,  del  INE,  
la   convocatoria   a   ciudadanos   interesados   en   postularse   como   candidatos   independientes   a   diputados   federales   por  
principio  de  mayoría  relativa  para  el  proceso  2014-2015,  único  para  este  tipo  de  candidatura.  Interesados  deberán  cumplir  
distintos  requisitos,  como  ser  ciudadano  o  ciudadana,  mexicano  (a),  por  nacimiento,  en  el  ejercicio  de  sus  derechos,  tener  
veintiún  años  cumplidos  el  día  de  la  elección  originario  del  estado  en  que  se  haga  la  elección  o  vecino  de  él  con  residencia  
efectiva  de  más  de  seis  meses  anteriores  a  la  fecha  de  ella.  La  vecindad  no  se  pierde  por  ausencia  en  el  desempeño  de  
cargos  públicos  de  elección  popular,  a  ello  se  suma  no  estar  en  servicio  activo  en  el  Ejército  federal  ni  tener  mando  en  la  
policía  o  gendarmería  rural  en  el  distrito  donde  se  haga  la  elección,  cuando  menos  noventa  días  antes  de  ella.  El  presidente  
consejero   de   la   junta   distrital   en   Tulancingo,   Tomás   Aquino   Mata   Hernández,   llamó   a   los   interesados   a   inscribirse.  
(Everest  Villagrán,  página  21)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Dispondrá   Hidalgo   de   38  mil   millones   de   pesos   para   2015:   Para   la   operación   de   las   dependencias  
estatales,  poderes,  organismos  autónomos  y  descentralizados,  así  como  para  84  municipios,  Hidalgo  dispondrá  de  38  mil  
870  millones  164  mil  196  pesos:  31  mil  930  millones  164  mil  196  de  presupuesto  ordinario  y  6  mil  940  millones  de  pesos  
de  recursos  extra.  De  acuerdo  con  el  Proyecto  de  Presupuesto  de  Egresos  de  Hidalgo  para  el  Ejercicio  Fiscal  2015,  los  
ramos  administrativos  recibirán  el  mayor  recurso,  24  mil  588  millones  80  mil  86  pesos,  seguido  de  los  generales,  con  6  
mil  636  millones  321  mil  150  pesos,  y  el  de  los  organismos  autónomos,  con  705  millones  762  mil  960  pesos.  El  rubro  más  
beneficiado  será  el  educativo,  que  recibirá  40  por  ciento  del  presupuesto;;  es  decir,  14  mil  348  millones  523  mil  370  pesos,  
según  el  proyecto  fiscal  entregado  al  Congreso  local  por  el  secretario  de  Finanzas  y  Administración  estatal,  Anuard  de  la  
Rocha  Waite  La  transferencia  a  municipios  corresponde  al  segundo  gasto,  con  5  mil  929  millones  74  mil  249  pesos.  La  
propuesta  del  Ejecutivo  estatal  contempla  los  6  mil  940  millones  de  recursos  extraordinarios  para  obras  de  infraestructura  
carretera  y  civil,  además  de  educativa  y  hospitalaria.  Se  prevé  la  construcción  de  35  tramos  carreteros,  56  acciones  de  
pavimentación  y  29  de  infraestructura  deportiva  en  igual  número  de  municipios,  respectivamente.  Asimismo,  apoyo  para  
continuar  con  la  construcción  de  la  Ciudad  del  Conocimiento  y  del  Hospital  General  de  Actopan.  Desaparece  tenencia  
para  todos  A  partir  del  1  de  enero  de  2015  los  automovilistas  que  compren  un  automóvil  con  un  valor  superior  a  los  350  
mil  pesos  ya  no  pagaran  tenencia,  además  que  se  extenderán  los  beneficios  del  programa  de  refrendo  vehicular  para  las  
personas  morales  y  físicas  con  actividad  empresarial.  Esta  medida  pretende  evitar  que  los  propietarios  de  unidades  en  
Hidalgo  emplaquen  sus  automotores  en  otras  entidades.  Esta  situación  merma  la  recaudación  en  el  estado  por  concepto  
de  pagos  de  derechos  y  refrendo.  El  secretario  de  Finanzas  aclaró  que  los  ciudadanos  que  tengan  en  regla  los  pagos  de  
tenencia  y  refrendo  vehicular  hasta  antes  del  31  de  diciembre  de  2014  sólo  estarán  obligados  al  pago  del  refrendo,  siempre  
y  cuando  acrediten  una  residencia  mínima  en  el  estado  de  s
al  corriente  en  el  pago  de  sus  contribuciones  y  también  a  los  que  compren  un  vehículo  de  cualquier  valor,  dentro  de  los  

  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Milenio-Borrarán  del  Registro  Vehicular  a  morosos:  (Redacción,  página  10)  
El  Reloj-Entrega  secretario  de  Finanzas  paquete  fiscal  2015  al  Congreso:  (Verónica  Ángeles,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-PREVÉN  mayor  PRESUPUESTO  en  2015:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Presupuesto  2015,  superior  al  que  se  había  estimado:  Aunard  de  la  Rocha:  (Oscar  Raúl  Pérez  
Cabrera,  página  03A)  
Síntesis-Requiere  Hidalgo  más  recaudación  y  contener  gastos:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Presupuesto  con  criterios  de  eficiencia  y  austeridad:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  
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Crónica-Pondera   JFOR   la   importancia   de   rescatar   valores   en   familia:   Ante   cientos   de   familias   de   diferentes  
municipios  de  la  zona  metropolitana  de  Pachuca,  el  gobernador  Francisco  Olvera  y  la  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  

  La  
llegada  de  las  fiestas  decembrinas  se  vive  entre  las  familias  de  la  entidad  que  percibieron  un  ambiente  de  armonía  en  la  
Plaza  Juárez  de  la  capital  hidalguense  durante  el  tradicional  encendido  del  Árbol  Navideño.  El  gobernador  afirmó  que  la  
familia  es  la  base  para  mantener  la  unidad,  por  lo  cual  en  estas  fechas  de  fin  de  año  deben  conservarse  las  tradiciones.  
Señaló  que  durante  su  gobierno  la  prioridad  es  fortalecer  la  unión  familiar,  por  ello  aplican  diversos  programas  sociales  y  
culturales  que  permitan  lograr  más  unidad  entre  la  sociedad.  Acompañado  por  su  familia,  Olvera  Ruiz  presenció  una  obra  
de  teatro  y  cánticos  navideños,  donde  participaron  alumnos  de  escuelas  primarias  de  Pachuca.  PREPARADOS.  Desde  
muy  temprano  este  lunes  llegaron  cientos  de  familias  a  Plaza  Juárez,  de  municipios  como  Mineral  del  Monte,  Mineral  de  
la  Reforma,  San  Agustín  Tlaxiaca  y  Pachuca,  para  el  acto  programado  a  partir  de  las  19  horas.  Para  ingresar  al  lugar  se  
contó  con  detectores  de  metales  y  el  apoyo  de  elementos  de  Seguridad  Pública  estatal  aplicaron  una  revisión.  La  finalidad  
de  este  operativo  fue  que  el  programa  se  desarrollara  con  total  tranquilidad,  al  final  el  saldo  fue  blanco,  de  acuerdo  con  
los  primeros  reportes.  Para  el  desarrollo  de  este  evento  desde  el  domingo  pasado,  a  partir  de  las  00:00  horas,  fueron  
cerradas  las  calles  Gómez  Pérez,  en  su  cruce  con  avenida  Juárez,  además  de  Belisario  Domínguez  y  avenida  Revolución;;  

idad  en  Familia,  

(Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Reloj-En  familia  se  enciende  la  Navidad  en  Pachuca:  (Sergio  Juárez,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Encendido  del  árbol  en  la  Plaza  Juárez:  (José  Luis  Rico,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Pachuca  se  llena  de  la  magia  de  la  Navidad:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  
Síntesis-Fomentan  el  espíritu  navideño:  (Tania  Monroy,  página  02)  
Uno  más  Uno-Llega  el  espíritu  de  la  navidad  a  las  familias  hidalguenses:  (Redacción,  página  04)  
El  Independiente-Aumenta  presupuesto  para  despacho  del  gobernador  y  queda  transparencia  rezagada:  
Las   áreas   de   la   administración   pública   que   incrementarán   su   presupuesto   para   el   próximo   año   son   el   despacho   del  
gobernador,  Poder  Judicial,  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  y  la  Comisión  de  Derechos  Humanos.  En  2015  el  despacho  del  
gobernador  tendrá  incremento  de  9  millones  969  mil  94  pesos,  mientras  que  el  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  
Gubernamental  obtuvo  aumento  de  608  mil  239,  pese  a  la  reforma  que  dará  nuevas  facultades  al  organismo.  La  Secretaría  
de  Finanzas  no  consideró   incremento  en  el   financiamiento  público  de  partidos  derivado  de   la  reforma  política  y   fijó  el  
presupuesto  del  IEE  en  81  millones,  lo  que  representa  aumento  de  20  millones,  tras  la  creación  de  Morena,  Encuentro  
Social   y  Humanista.   La  CDHEH  obtuvo  aumento  de   4  millones  y  el   Poder   Judicial   de  39,  de  acuerdo  con   el  proyecto  
presentado  ayer  al  Congreso  local.  Desarrollo  social  acrecentó  3  millones  y  planeación  sufrió  disminución  de  13  millones,  
así  como  desarrollo  agropecuario  cuyo  presupuesto  tuvo  descuento  de  3  millones.  Tras   la  restructuración  de   la  deuda  
pública,  el  gobierno  estatal  redujo  172  millones  para  pagar  obligaciones  financieras.    (Víctor  Valera,  página  02)  
El  Independiente-Desaparece  gobierno  estatal  a  organismos  públicos:  Derivado  de  la  reingeniería  en  el  aparato  
burocrático  estatal,  el  gobierno  desapareció  tres  organismos  públicos  autónomos  debido  a  su  nula  actividad  y  rediseñó  la  
estructura  de  otros.  Tal  es  el  caso  del  Instituto  Estatal  del  Transporte  que  se  constituyó  como  subsecretaría  derivado  de  
la  creación  del  Sistema  de  Transporte  Masivo.  Lo  mismo  ocurrió  con  la  promotora  de  vivienda,  ahora  Consejo  Estatal  de  
Vivienda.  El  Consejo  Estatal  de  Ecología  (Coede)  dio  paso  a  la  Secretaría  de  Medio  Ambiente  y  Recursos  Naturales  al  inicio  
de  la  actual  administración  estatal,  manifestó  el  secretario  de  Finanzas  Aunard  de  la  Rocha.  Entre  los  desincorporados  
está  también  el  comité  administrador  del  Programa  estatal  de  construcción  de  escuelas,  convertido  ahora  en  el  Instituto  

de  cuatro  personas  y  no  tenía  razón  de  ser;;  no  tiene  caso  dedicar  recursos  a  una  planilla  laboral  que  no  está  haciendo  

de  la  administración  pública  estatal  el  Consejo  de  Desarrollo  Productivo  de  Cinta  Larga,  creado  hace  más  de  20  años  a  
raíz  del  conflicto  entre  ejidatarios  de  Mixquiahuala  y  Tezontepec,  dado  que  su  propósito  es  ahora  inválido.  El  inmueble  
que  ocupaba  este  órgano  descentralizado   será   tomado  por   la  Secretaría  de  Desarrollo  Agropecuario  para  pruebas  de  
cultivos,  informó  de  la  Rocha  en  entrevista  al  término  de  su  comparecencia  ante  diputados  de  la  comisión  de  hacienda  y  
presupuesto.  En  algunos  casos  la  Secretaría  de  Finanzas  despidió  conforme  a  derecho  a  personal  que  laboraba  en  áreas  
obsoletas  y  que  fueron  desaparecidas.  En  otros,  sufrieron  reacomodo  dentro  de  la  administración  pública  estatal.  Justifica  
apoyo  En  otro  tema,  Aunard  de  la  Rocha  justificó  apoyo  que  recibe  la  promotora  del  Club  Pachuca  del  gobierno  estatal  
con  subsidios  que  ascienden  a  casi  2.6  millones  de  pesos  anuales  para  el  sostenimiento  de  escuelas  de  futbol.  Destacó  el  
impulso  que  brinda  el  grupo  de  empresarios  encabezado  por  Jesús  Martínez  al  sector  turístico  de  la  entidad,  así  como  la  
derrama   económica   que   generan   los   partidos   como   local   del   Pachuca.  Dijo   impensable   no   entregar   recursos   para   el  
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fomento  de  la  actividad  deportiva  entre  niños  y  jóvenes  de  barrios  y  colonias  que  asisten  al  estadio  Revolución  Mexicana  
como  una  forma  de  alejarlos  de  las  adicciones  y  conductas  antisociales.  (Gerardo  Neria,  página  03)  
El  Independiente-Suspenden  sesión  para  ver  a  presidente: Los diputados dejarán sus curules del Congreso local 
para acompañar al presidente Enrique Peña Nieto durante la inauguración del Centro Estatal de Justicia para Mujeres, 
después del mediodía. Por tanto, los legisladores sesionarán el próximo miércoles con tal de ventilar en tribuna las 
propuestas irresueltas. Entre los pendientes destaca que desde el 12 de noviembre está lista la convocatoria para renovar 
al titular de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) que estará en funciones durante los próximos siete años, sin embargo 
hasta el momento el Congreso no la ha publicado. Pese al rezago legislativo, la Legislatura que encabeza el priista Ernesto 

 Recientemente, los diputados 

dicho mes. Los trabajadores administrativos continuaron labores cotidianas. Por tanto, no sesionaron el jueves de dicha 
semana y también el martes de la siguiente, ya que asistieron al informe de labores de la presidenta del DIF Hidalgo, 
Guadalupe Romero. Además, Gil Elorduy viajó del 16 al 25 septiembre de 2014 a Nueva York para acudir al comité 
preparatorio para el Hábitat III.      (Víctor  Valera,  página  06)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Reitera  EGS  su  compromiso  con  sector  infantil  capitalino:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  
y  la  titular  del  Patronato  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  (DIF),  Gabriela  Castañeda,  entregaron  la  
mañana  de  este  lunes  alimentos  a  alumnos  inscritos  en  el  nuevo  espacio  CAIC  ubicado  en  el  barrio  de  Camelia,  donde  se  
beneficiará  a  un  promedio  de  800  familias.  Manifestó  el  edil,  ante  padres  de  familia  y  menores,  que  el  mejoramiento  del  
CAIC  representa  un  importante  avance  en  beneficio  de  las  familias  del  lugar,  al  establecer  que  era  una  necesidad  urgente  
de  cubrir.  Luego  de  ofrecer  desayunos  a  menores  en  el  recién  entregado  desayunador,  sostuvo  el  compromiso  que  se  
tiene  en  Pachuca  con  la  niñez,  de  tal  forma  que  se  comprometió  a  mantener  acciones  para  mejorar  la  calidad  de  vida.  
Indicó  que  este  espacio  de  alimentación  contribuye  a  cambiar  el  rostro  que  se  pretende  de  Pachuca,  construyendo  un  
contexto  más  humano  y  de  contribución  para  el  bienestar  de  la  infancia.  Añadió  que  en  el  lugar,  acondicionado  y  mejorado,  
habitantes  de  Camelia  cuentan  con  una  instancia  donde  se  brindará  atención  de  primera  calidad,  en  virtud  que  el  proyecto  
representa   un   compromiso   por   parte   del   gobierno  municipal   con   la   población   del   barrio.   La   titular   del   DIF,   Gabriela  
Castañeda,  se  congratuló  con  la  entrega  del  desayunador  y  del  mejoramiento  del  CAIC,  al  afirmar  que  la  instancia  que  
encabeza  tiene  un  fuerte  compromiso  que  debe  cumplirse  con  la  población  vulnerable  capitalina.(Milton  Cortés,  página  
05)  

  
Milenio-   

¿Hacia  dónde  vamos  en  México?:  La  misma  pregunta  que  se  hicieran  hace  poco  más  de  100  los  principales  diarios  de  
nuestro  país  es  la  misma  que  seguimos  intentando  resolver  y  no  por  qué  no  sepamos  trabajar  en  México,  ni  porque  no  
sepamos  contar  o  administrar  o  fabricar,  sino  porque  seguimos  velando  por  intereses  propios  mientras  podemos  sacar  la  
mejor  parte  de  las  cosas  con  las  que  contamos  a  nuestro  alcance.  Escuela,  trabajo,  familia,  religión,  expresión  política,  
participación  ciudadana  y  todo  aquello  a  lo  que  nos  acercamos  en  nuestra  existencia  resuena  bajo  la  misma  armonía  de  
ser  lo  más  provechoso,  siempre  y  cuando  contemple  los  réditos  suficientes  para  poder  seguir  adelante  con  todo.  Sino,  lo  
dejamos  a   la  mitad.  Y  así  es   la  historia  de  México.  Cuándo  desde  un  levantamiento  armado  comenzó  a  fraguarse  una  
nueva  patria  en  la  que  todos  viviríamos  en  democracia,  se  fundaron  los  partidos  políticos,  se  oficializaron  las  agrupaciones  
que  regulan  la  vida  en  política  para  un  mexicano  y  que  con  el  paso  de  las  décadas  vemos  que  de  poco  o  nada  han  servido,  
sino  para   formar  grupúsculos  de  poder  económico  y  social  que  son   los  que  actualmente  determinan  desde  quien  nos  
gobierna  hasta  qué  debemos  seguir  bajo  la  justificación  de  estar  en  un  Estado  de  Derecho  que  ellos  mismos  crearon.  Así  
hemos  crecido  como  nación,  pasando  por  momentos  álgidos  y  buenos,  otros  decadentes  y  algunos  trágicos  pero  que  nos  
han  enseñado  el  carácter  del  pueblo;;  sin  embargo,  también  descubrimos  con  el  paso  del  tiempo  que  es  nuestro  país  lleno  
de  vicisitudes  el  mismo  que  pareciera  emerger  de  un  mundo  ajeno  que  ni  siquiera  nos  solidariza  como  mexicanos  ante  la  
tragedia  eterna  de  la  mala  calidad  de  vida,  de  los  pésimos  servicios  y  cobro  de  piso,  peaje  y  derecho  por  circular  en  tu  
propio  país,  de  sufrir  vejaciones  y  falta  de  justicia,  que  incluso  afecta  a  la  propia  clase  en  el  poder  pero  que  tampoco  eso  
los  sensibiliza,  ni  aún  perdiendo  familia,  amigos,  colegas,  todo  un  cúmulo  de  situaciones  con  las  que  nos  han  transformado  
en  animales  que  al  final  solo  subsisten  por  la  sobrevivencia  natural  de  la  propia  especie.  Cuándo  más  pareciera  que  se  

reformas  estructurales  y  todo  ese  tipo  de  promesas  y  locuras  que  se  firmaron  en  una  campaña  rumbo  a  la  Presidencia  (al  
final,  la  política  y  sus  partidos  nos  vuelven  a  dañar)  no  ha  pasado  de  ser  eso,  sólo  promesas;;  sí,  cambiaron  la  Constitución  
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Política,  reformaron  de  todo,  pero  no  hay  nada  concreto.  O  no  dejan  trabajar  al  país  las  protestas,  o  no  sirven  de  nada  
las  reformas  y  cambios  que  se  hicieron  para  las  mejoras  del  país  o  qué  pasa.  ¿Hacia  dónde  vamos?;;  ni  ganamos  más,  ni  
tenemos  nada,  ni  aprovechamos  todo,  ni  somos  nadie.  

  (Eduardo  González,  página  03)  

Plaza  Juárez-   
  
¡QUE  RENUNCIE  PEÑA!  ¡FUE  EL  ESTADO!..  GRITOS  SIN  SENTIDO:  
*Amañado    manejo  de    publicidad  de  la  UAEH  
El  caso  de  los  43  normalistas,  que  tiene  respuestas  muy  puntuales  de  la  PGR  de  acuerdo  a  sus  investigaciones,  pero  que  
no  quieren  ser  aceptadas,  en  una  actitud  muy  entendibles  de  parte  de  los  familiares  que  se  aferran  a  la  esperanza  con  
todo  derecho  de  encontrarlos  vivos  -aunque  por  desgracia  todo  indica  que  es  algo  muy  difícil  que  se  dé-  ha  dado  pie  para  
que  surjan  manifiestos  o  gritos  o  consignas  de  lo  más  raras,  que  supuestamente  son  voces  que  dan  soluciones  al  caso  o  
encierran  lo  que  piensa  la  ciudadaní

pero  que  aparte  de  eso,  no  parecen  reflejar  otra  cosa,  que  eso,  el  ingenio,  pero  de  fondo  nada.    Porque  si  bien  pueden  
reflejar  la  molestia  de  la  sociedad,  porque  se  tiene  la  impresión  de  que  no  se  ha  hecho  nada  sobre  el  caso,  y  que  por  ello  
el  gobierno  debe  pagar  los  platos  rotos,  parece  que  lo  que  se  grita  a  coro  por  las  calles,  alentados  por  grupos  de  gentes  
más  interesados  en  dañar  las  instituciones,  o  al  gobierno  de  Peña,  que  en  encontrar  soluciones.  Ttienen  otros  fines  y  en  
el  fondo  sin  argumentos  valederos.  
VAMOS  A  SUPONER  QUE  RENUNCIA  EL  PRESIDENTE  ¿Y?  
En  una  suposición  absurda,  supongamos  que  el  Presidente  solicita  licencia  a  su  cargo  atendiendo  los  gritos  de  quienes  así  
lo  piden.  ¿Se  solucionan  las  cosas?  ¿Con  eso  aparecen  los  43  normalistas?      Desde  luego  que  no.  La   información  que  
tendrían  los  padres  de  los  muchachos  sería  la  misma  que  les  dio  Murillo  Karam.  Que  fueron,  de  acuerdo  a  los  datos  que  
se  tienen,  ultimados  y  cremados  por  los  criminales  y  que  por  lo  mismo  están  muertos.  Que  por  la  falta  de  certeza  última  
se  continúa  con  la  búsqueda,  porque  es  obligación  del  estado  y  porque  así  lo  piden  los  padres  de  familia,  pero  que  ya  se  
hacen  los  estudios  de  los  restos  encontrados  del  adn    con  laboratorios  de  muy  alta  especialidad,  para  tener  esa  certeza  a  
la  que  se  niegan  que  llegue  los  familiares  de  los  estudiantes.  Ese  sería  el  escenario  que  se  tendría,  fuera  quien  fuera  quien  
estuviera  en  el  poder,  porque  es  el  panorama  de  responsabilidad  oficial  que  se  tiene  por  el  trabajo  profesional  que  se  ha  
realizado,  y  que  grupos  de  activistas  se  niegan  a  aceptar.  De  nada  serviría  la  renuncia  del  Presidente,  que  por  otro  lado  
no  se  debe  dar,  porque  el  Jefe  de  la  Nación  es  resultado  de  la  voluntad  de  millones  de  mexicanos,  que  con  su  voto  lo  
llevaron  a  esa  responsabilidad,  y  no  basta  con  gritos  sin  sentido  para  que  deje  ese  encargo  que  se  le  dio.  Sería  y  es  un  
absurdo  esa  petición  .  
¿FUE  EL  ESTADO?  
Es  otro  de  los  gritos  y  de  los  cartelones  que  se  pasea  en  las  marchas,  en  donde  se  buscan  culpables  del  caso.          Y  se  
culpa  al  estado  como  el  asesino.  
La  verdad  muy  difícil  decir  que  el  estado  asesinó  a  los  muchachos.  
Porque  en  todo  caso  hay  que  decirlo,  todo  indica  que  fue  el  crimen  organizado  el  que  lo  hizo  en  complicidad  con  un  partido  
político  que  es  el  PRD,  que  a  últimas  fechas  no  da  la  cara  y  curiosamente  ya  hasta  habla  de  refundarse  y  exige  nueva  
constitución  en  voz  de  su  fundador,  Cuauhtémoc  Cárdenas,  cuando  parece  que  debieran  estar  más  preocupados  en  sanear  
este  hecho  y  no  estar  tan  preocupados  en  la  lucha  por  el  poder  y  las  elecciones  que  vienen,  en  donde  seguramente  el  
pueblo  de  México  les  debe  dar  la  espalda  por  la  forma  como  se  han  conducido  al  llevar  a  los  puestos  de  elección  a  gentes  
como  el  ahora  célebre  ex  alcalde  de  Iguala,  Abarca.  Si  hay  un  culpable  es  este  partido  político,  que  con  tal  de  ganar  llevó  
como  candidatos  a  quien  pudo  y  quiso,  sin  cuidar  sus  orígenes  que  ya  se  vio  eran  oscuros  y  con  terribles  consecuencias,  
que  ahora  nadie  quiere  reconocer  y  para  ello  nada  mejor  que  hacer  renacer    su  partido.RETAZOSAMAÑADO  MANEJO  DE    
PUBLICIDAD  DE  LA  UAEH  
La  Universidad  del   estado  maneja   su   publicidad   en  SU  periódico,   anque   no   lo   sea   de  manera   oficial,   de   tal  manera,  
suponemos,  que  éste  pueda  facturar  lo  que  publica  o  hacer  efectivo  el  convenio  que  tenga  con  la  casa  de  estudios,  dejando  
fuera  a  la  mayoría  de  los  demás  medios  del  estado.  Es  su  política  y  decisión  aunque  son  dineros  públicos.  ¿Los  motivos?  
Pueden  ser  muchos,  desde  ahorros  por  un  buen  arreglo,  hasta  represalias  de  la  casa  de  estudios  en  contra  de  la  mayoría  
de  los  medios  de  comunicación  del  estado    porque  no  se  trata  bien  al  patrón  de  la  misma,  y  eso  que  siendo  la  universidad  
es  o  debía  ser  la  casa  de  todas  las  ideas.  Pero  no  vaya  siendo  al  revés,  que  dejen  fuera  al  medio  de  la  universidad  de  
algún  programa  de  difusión,  porque  entonces  con  toda  la  desfachatez  del  mundo  se  quejan  de  que  sufren  represalias...    
Cinismo  puede  ser  una  buena  definición.      
(Adalberto  Peralta,  página  02)  
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El  Reloj-   
  
A  Don  Mario  Ramírez,  un  ilustre  pachuqueño:  
  
De  sus  virtudes  seguramente  tenía  muchas  más,  yo  le  conocí  al  menos  dos;;  Don  Mario  (como  le  llamaban  afectuosamente  
y  con  respeto)  llevaba  siempre  entre  su  equipaje  múltiples  gestos  de  gratitud  que  repartía  entre  sus  amigos.  Una  sonrisa  
amable,  acompañada  de  palabras  generosas,  eran  sus  mejores  cartas  de  presentación,  tanto  en  la  cabina  de  radio,  como  
en  su   trato  cotidiano.   La  XEPK,  estación  pionera  de   la   radio  en  Pachuca,   fue  su  casa  por  varias  décadas;;   reconocido  
locutor,  de  los  de  antaño,  privilegiaba  el  buen  decir  durante  sus  emisiones;;  ahí,  entre  las  vetustas  cabinas  color  café  y  los  
viejos  transmisores  de  bulbos  de  la  segunda  guerra  mundial,  tuve  el  privilegio  de  saludarlo.  Como  locutor  profesional,  tuvo  
la   oportunidad   y   méritos   suficientes,   para   convertirse   en   director-gerente   de   la   extinta   Corporación   Pachuca   de  
Radiodifusión;;  pero  las  cosas  no  se  dieron  de  esa  forma  y,  por  tanto,  "abrazó",  allá  por  los  años  setenta,  una  segunda  
pasión,  que  era  la  política.  Durante  el  gobierno  de  Jorge  Rojo  Lugo,  Don  Mario  hizo  fórmula  como  suplente  con  Ricardo  
Hernández  Fernández,  quien  al  separarse  de  la  curul,  le  cedió  la  representación  legislativa  en  el  edificio  de  Plaza  Juárez,  
convertido   hoy   en   el   Teatro  Hidalgo  Bartolomé   de  Medina.  Recientemente,   el   edil   capitalino,   Eleazar  García,   invitó   a  
Ramírez  Espinoza  a  participar  de  un  homenaje  en  la  Casa  Rule,  donde  el  alcalde  reconoció  el  legado  de  "nuestros  viejos",  
que  con  entusiasmo  y  coraje  lograron  forjar  el  Pachuca  que  hoy  tenemos.  Don  Mario  jamás  se  apartó  de  la  cuna  política,  
que  le  dio  la  posibilidad  de  acceder  a  distintas  responsabilidades  en  la  administración  pública  y  en  su  partido,  el  PRI.  Debo  
confesar,  a  la  distancia,  con  profunda  humildad  y  sin  desprecio  (aclaro),  que  entre  mis  aspiraciones  profesionales  jamás  
fue  objetivo  fungir  como  director  de  Corporación  Pachuca  de  Radiodifusión,  sin  embargo,  las  cosas  así  se  dieron.  Tras  la  
invitación  de  los  concesionarios,  obligadamente  tuve  que  recurrir  a  los  experimentados  y  sabios  consejos  de  Don  Mario  
Ramírez,  que  sabía  a  profundidad  el  "teje  y  maneje"  de  la  radio  comercial  de  Pachuca.  Y  refiero,  en  consecuencia,  el  gran  
respeto,  afecto  y  estima  que  mis  padres  siempre  tuvieron  con  el  Señor  Ramírez;;  "compadrito"  le  decía  mi  padre,  y  tras  el  
saludo,  discutían  por  horas  los  asuntos  de  la  política  que  siempre  les  apasionaron.  Deseo  compartir  estas  líneas  con  los  
hijos   y  amigos  de  Don  Mario  Ramírez,  para   reconocer   lo  mucho  que  nuestros   viejos  hicieron  por  Pachuca,  a   los  que  
seguramente  volveremos  a  ver;;  en  otro  tiempo  y  en  otro  espacio.  
  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

Panal,  decisión  tomada:  Emilio  Eliseo  Molina  Hernández  con  trabajo  sindical  de  bajo  perfil  que  lo  llevó  a  los  equipos  de  
los   secretarios   de   la   Sección   XV   del   Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (SNTE)   Sergio   Hernández  
Hernández,  Cosme  Hernández  Ortega  y  Moisés  Jiménez  Sánchez,  será  antes  de  que  termine  2014  dirigente  en  Hidalgo  
del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal).  A  una  semana  que  se  dé  a  conocer  la  convocatoria  para  elegir  dirigencia  tras  arduo  
trabajo  de  restructuración  directiva  que  desplazó  al  grupo  de  Moisés  Jiménez  que  se  apoderó  del  partido  para  sus  proyectos  
personales   y   que   inició   con   la   disfrazada   remoción   de   Heriberto   Hernández   Santiago   todo   indica   que   los   consensos  
conducen  a  Molina  Hernández.  Quien  hace  cuatro  procesos  electorales  municipales  contendió  por  la  alcaldía  de  El  Arenal  
municipio  del  que  es  originario  aunque  en  esa  oportunidad  lo  hizo  postulado  por  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  pero  
que  en  la  elección  de  hace  tres  años  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  
formó  parte  del  comité  de  negociación  del  que  salió  como  secretario  general  Sinuhé  Ramírez  Oviedo.  El  perfil  parece  el  
más  adecuado  para   la  unidad  del  Panal  que   fue   construido  para   los   intereses  del  grupo  de  Jiménez  Sánchez  que  sin  
aprobación   de   la   dirigencia   nacional   negoció   crear   un   bloque   opositor   al   Revolucionario   Institucional   (PRI)   para   ser  
candidato  a  gobernador.  Como  sea  Nueva  Alianza  sumó  140  mil  votos  en   la  elección  estatal   intermedia  y  es  segunda  
fuerza  en  el  Congreso  aunque  están  en  rebelión  tres  de  cuatro  legisladores  leales  a  Moisés  Jiménez  aunque  todo  indica  
que  en  breve  serán  dos  si  la  procuraduría  solicita  el  desafuero  de  María  Eugenia  Muñoz  como  parte  del  proceso  que  se  le  
sigue  a  la  ex  secretaria  general  de  la  Sección  XV  Mirna  García  López  por  robo  agravado  en  perjuicio  del  sindicato.  

  (Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   

Las  trabas  para  poder  ser  candidato  independiente:  El  domingo  23  de  noviembre  el  Instituto  Nacional  Electoral  
lanzó  la  convocatoria  para  aquellos  ciudadanos  y  ciudadanas  que  aspiren  a  ser  candidatos  independientes  a  diputados  
federales  por  el  principio  de  mayoría  relativa,  para  el  proceso  federal  2014-2015,  que  comenzó  el  7  de  octubre  pasado.  
De  entrada  podría  decirse  que  la  reforma  electoral  aprobada  este  año  abrirá  el  abanico  de  participación  a  los  ciudadanos  
que  pretendan  aspirar  a  un  cargo  de  elección  popular,  sin  el  respaldo  de  algún  partido  político.  Pero  si  observamos  la  serie  
de  requisitos  coincidiremos  con  la  mayoría  de  conejeros  del  INE,  que  reconocen  casi  imposible  que  una  persona  pueda  
cubrir  los  requisitos  indispensables,  como  reunir  el  1  por  ciento  de  firmas  del  listado  nominal,  recogidas  en  al  menos  17  
entidades  federativas.  Si  se  aspira  a  ser  senador  el  2  por  ciento  del  listado  nominal  de  su  entidad  y  para  diputado  federal  
el  2  por  ciento  de  las  firmas,  distribuidas  en  el  1  por  ciento  del  total  de  secciones  que  conforman  el  distrito  por  el  que  el  
candidato  contenderá.  Así,  dice  el  consejero  Javier  Santiago,  para  aspirar  a  ser  candidato  independiente  hay  que  tener  
estructura  semejante  a  la  de  un  partido  político,  lo  cual  se  antoja  casi  imposible  para  un  ciudadano  cualquiera  que  aspire  
a  llegar  al  poder  por  la  vía  electoral.  Este  y  otros  temas  relacionados  con  la  reforma  electoral,  hecha  por  y  para  la  clase  
política   y  no  para   la   sociedad  en   su   conjunto,  ni  por  una  demanda   ciudadana   sino  al   calor  del  paquete   de   reformas  
promovidas  desde  la  firma  del  Pacto  por  México,  fueron  abordados  en  el  Primer  Taller  Nacional  de  Periodistas  en  el  que  
los  consejeros  del  INE  expusieron  cada  uno  los  retos  del  órgano  electoral  en  el  2015.  Por  lo  pronto,  entre  muchos  otros,  
está  el  de  armonizar  la  labor  de  los  Organismos  Públicos  Locales  Electorales  (Oples)  con  la  del  INE,  pues  los  institutos  
locales  sostienen  que  hay  una  violación  al  pacto  federal,  pues  ahora  la  ley  faculta  al  INE  a  elegir  o  quitar  a  los  consejeros  
locales  y  a  atraer  o  a  la  asunción,  de  una  elección  local  cuando  su  realización  esté  en  riesgo  por  factores  imputables  a  los  
actores   locales.   Es   un  mar   de   información  que   se   tendrá   que   ir   conociendo   para   saber,   en  nuestro   caso,   lo   que   los  
periodistas  pueden  o  no  hacer  en  tiempos  electorales.  

  (Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
La  hora  de  los  cambios:  La  semana  pasada  escribía  en  este  espacio  que  era  inminente  una  sacudida  en  el  equipo  de  
trabajo  del  presidente.  Y  no  es  que  yo  fuera  el  único  que  pensaba  algo  así.  Las  voces  de  los  analistas,  unos  críticos  y  otros  
mucho  más   lacerantes,   coincidían   en   la   necesidad   de   una   recapitulación   de   lo   hecho   hasta   el  momento   y   lo   que   se  
necesitaba  para  el   futuro.  Pues  bien.   Los   cambios   se  acerca,   según  anunció  ayer  Miguel  Osorio  Chong,   secretario  de  
Gobernación.  Claro  que  el  titular  de  la  Segob  no  dijo  nombres,  pero  dejó  muy  en  claro  que  habría  una  reconfiguración  en  

  Que  sea  Osorio  Chong  quien  haga  
el  anuncio  es  una  señal  de  que  el  hidalguense  está  firme  en  su  cargo.  El  periodista  Raimundo  Rivapalacio  lo  dijo  en  una  
columna  suya:  Que  Peña  Nieto  tuvo  una  reunión  de  gabinete  donde  habló  fuerte  y  criticó  el  trabajo  de  sus  secretarios  con  
dos  excepciones,  Miguel  Osorio  y  Luis  Videgaray,  a  quienes  respaldó.  Así  las  cosas  ya  no  hay  duda.  Pasaron  dos  años  del  
actual  gobierno  y  la  estrategia  tendrá  que  ser  otra  para  el  futuro.  Las  reformas  nacionales  ya  se  dieron,  y  ahora  viene  una  
nueva  etapa.  Dicen  los  expertos  que  no  se  debe  anunciar  lo  que  se  va  a  hacer.  Si  eso  es  cierto,  entonces  los  hombres  o  
mujeres  que  vayan  a  salir  del  gabinete  seguramente  ya  fueron  notificados  y  están  arreglando  sus  cosas  personales  antes  
de  dejar  sus  oficinas.  Habrá  que  estar  atento  para  ver  quién  se  deja  ver  públicamente,  y  quién  no.  
  
  (Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-Pájaro     
  
:   Que   Ayer   tras   el   encendido   del   Árbol   de   Navidad   en   Pachuca   el   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz   y   su  
esposa  Guadalupe  Romero  Delgado  lanzaron  un  llamado  a  la  paz  social  y  a  la  celebración  de  las  tradiciones  en  familia,  
como  lo  es  las  de  la  época  decembrina.  La  pareja  estatal  recordó  que  es  sólo  por  la  vía  de  la  libertad  de  expresión  y  la  
responsabilidad  que  esta  conlleva,  que  se  puede  alcanzar  una  sociedad  sin  ataduras  y  con  una  conciencia  de  pertenecer  
a  una  entidad  que  requiere  de  la  participación  de  todos.  

:  Que  Ayer  también  el  presidente  municipal  de  Pachuca  festejó  que  fue  nombrado  el  alcalde  más  influyente  de  las  redes  
sociales,   en   todo   el   país.   Pues   resulta   que   el   edil   priista   de   la   capital   del   estado   alcanzó   los   56   mil  
seguidores  en  Twitter  por  lo  que  se  le  nombró  con  el  primer  sitio  nacional  en  cuanto  a  los  funcionarios  de  ayuntamientos  
que  mantienen  ese  acercamiento  de  forma  permanente,  dentro  de  las  principales  ciudades  en  donde  predomina  el  uso  de  
las  tecnologías.  
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:  Que  Ayer  se  prendieron  las  alertas  en  seguridad  luego  de  que  15  migrantes  centroamericanos  fueran  asaltados  al  bajarse  
del   tren   a   la   altura   de   la  Casa   del  Migrante   en   Atitalaquia;;   los   sospechosos,   otros   dos   indocumentados   fueron  
detenidos  por  elementos  de  la  policía  del  estado  y  comenzaron  las  investigaciones;;  curiosamente  este  incidente  se  suscitó  
en   horas   previas   a   la   llegada   de   la   caravana   de  madres  migrantes   al   estado   que   buscan   a   sus   hijos   desaparecidos  
en  México.  
:  Que   A   pesar   de   que   el   alcalde   de  Tulancingo  Julio  Soto   asegura   que   la   actualización   de   los   límites   territoriales  
con  Santiago  Tulantepec  no  se  trata  de  una  pelea  por  ganar  más  terreno,  dicen  que  ya  salió  el  peine  de  los  intereses  
del  ayuntamiento  de  Tulancingo,  ya  que  dentro  de  las  80  hectáreas  que  pelea  Soto  Márquez  se  encuentra  el  Instituto  
de  Ciencias  Agropecuarias  de  la  Universidad  estatal,  además  de  la  zonaSan  Francisco  Huatengo,  que  entre  otras  
cosas,  se  encuentra  un  rancho  y  una  zona  residencial  de  amplia  plusvalía.  

  
  
  (Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

subproducto  de  los  lácteos  es  el  lactosuero,  es  decir,  de  10  litros  de  leche  que  se  procesan,  sale  un  kilo  de  queso  y  nueve  
  

Obdulia  Estrada  Urbano  
Docente  de  la  Universidad  del  Mezquital  sobre  su  proyecto  para  obtener  etanol.  
  

derechos  vehiculares,  siempre  y  cuando  se  realice  dur   
Aunard  de  la  Rocha  Waite  
Secretario  de  Finanzas  sobre  las  nuevas  disposiciones  del  registro  vehicular.  
  

  obligación  del  portal  y  no  puedo  señalar  
que  estén  con  calificación  baja;;  señalo  los  que  t   
Martín  Islas  Fuentes  
Consejero  Presidente  del  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   Joel   Sánchez,   incondicional   del   presidente   del   Comité  Directivo  Estatal   del   PRI,  Ricardo  Crespo,   se   prepara   para  
instalarse  como  nuevo  dirigente  del  partido  en  Mineral  de  la  Reforma,  lo  que  ha  dejado  a  muchos  frustrados  y  con  enojo.  
Este  miércoles,  Sánchez  será  nombrado  secretario  de  Organización  del  Comité  Municipal,   lo  anterior  obedece  a  que  el  
presidente  del  comité  municipal,  Mario  Cuatepotzo  es  actual  diputado  local,  quien  cubre  la  curul  del  legislador  con  licencia  
Alfredo  Bejos,  secretario  de  Turismo  estatal  y  no  puede  ostentar  los  dos  cargos.  Cuatepotzo  ya  ha  preparado  su  renuncia,  
la  cual  presentará  el  jueves,  para  que  el  viernes,  Sánchez  sea  nombrado  dirigente.  

que  hoy  el  presidente  de  la  república  Enrique  Peña  Nieto  estará  de  gira  en  la  entidad.  El  mandatario  pondrá  en  marcha  el  
centro  de  justicia  para  la  mujer  tal  y  como  esta  columna  lo  mencionó  hace  una  semana.  El  presidente  Peña  Nieto  estará  
acompañado  por  el  gobernador  del  estado  Francisco  Olvera  Ruiz  y  los  titulares  de  los  poderes  legislativo  y  judicial,  Ernesto  
Gil  Elorduy  y  Juan  Manuel  Menes  Llaguno.  Más   tarde,  el  gobernador   tomará  protesta  al  Comité  de   Información  de   la  
Administración  Pública  Estatal  y  Municipal  y  asistirá  a  los  encendidos  de  los  árboles  navideños  en  Atotonilco  el  Grande  y  
Tulancingo.  

que  quien  anda  con  la  bilis  atravesada  es  la  panista  Ericka  Alemón  Hernández,  quien  en  redes  sociales  descalifica  a  diestra  
y  siniestra  los  medios  de  comunicación,  incluidas  publicaciones  que  realiza  el  propio  CEN  del  PAN  donde  las  encuestas  dan  
la  delantera  a  Alejandro  Moreno  Abud  en  la  disputa  por  la  dirigencia  estatal,  aun  cuando  esa  misma  publicación  dedica  
dos  páginas  a  su  candidato,  Asael  Hernández.  
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que  a  partir  del  próximo  año,  Tolcayuca  será  el  único  municipio  de  los  84  que  cederá  al  gobierno  de  Hidalgo  el  pago  del  
impuesto  predial.  Este  nuevo  modelo  forma  parte  de  un  prototipo  al  que  la  mayoría  de  los  alcaldes  no  le  entran,  por  eso  
de   las   desconfianzas;;   sin   embargo,   lo   que   se   quiere   implementar   son   estrategias   de   recaudación   más   sólidas   que  
beneficien  a  los  ayuntamientos.  

que  aunque  se  asegura  que  los  ánimos  están  tranquilos  dentro  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  (CCEH)  de  cara  a  la  
elección  de  presidente,  se  han  escuchado  versiones  de  que  consejeros  en  activo  no  han  pagado  sus  cuotas  y  por  lo  tanto  
no  pueden  votar  o  incluso  que  reclamarían  que  José  Cureño,  presidente  de  la  Canacintra  Pachuca,  está  impugnado  para  
no  poder  votar.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Duro  golpe  la  caída  de  $300  millones  en  ingresos  para  el  estado;;  mientras,  ayer  hubo  un  lindo  encendido  de  árbol  
    
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   

Suena  en  Radio  Pasillo  que  de  poco  han  servido  los  insistentes  llamados  que  tanto  el  gobernador  Francisco  
Olvera  Ruiz   como  del   dirigente  estatal   del  PRI,  Ricardo  Crespo  Arroyo,   han  venido  haciendo  a   quienes  

  2015  y  hasta  los  
que  ya  hacen  campaña  rumbo  a  la  sucesión  de  2016  en  Hidalgo.  

Principa

ofrece.  

Bajo  un  ambiente  tenso  se  llevó  a  cabo  el  proceso  de  elección  del  representante  del  consorcio  comercial  La  Barata  Pachuca,  
donde  comerciantes  rechazan  la  renovación  del  regidor  del  PRI,  Néstor  Gómez  Olvera,  debido  a  que,  de  acuerdo  con  el  
reglamento  interior,  por  desempeñar  un  cargo  público  está  impedido  para  ser  líder  de  los  tianguistas.  

Con   el   supuesto   apoyo   de   la   CNOP,   organización   priista   que   lo   ha   apadrinado   en   su   incipiente   carrera   política,   el  
gistro  de  su  planilla,  pese  al  rechazo  de  los  

comerciantes.  

Se  supone  que  ayer  mismo  se  conocerían  los  resultados,  aunque  no  se  descartaba  que  las  pugnas  internas  alargaran  el  
proceso.  

Suena  en  Radio  Pasillo  que  los  trabajadores  sindicalizados  del  Congreso  local  están  muy  preocupados  por  lo  que  podría  
ocurrir  en  diciembre,  cuando  llegue  el  día  en  que  reciban  su  aguinaldo.  

Y  es  que,  según  se  dice  en  Radio  Pasillo,  existe  la  posibilidad  de  que  esta  prestación  se  les  pague  conforme  a  su  sueldo  
base,  es  decir,  sin  incluir  las  compensaciones  que  les  permiten  tener  cada  quincena  un  salario  decoroso.  

De  por  sí,  dicen,  a  pesar  de  que  recientemente  se  les  autorizó  un  incremento  salarial  de  cuatro  por  ciento,  todavía  no  se  
les  termina  de  cubrir  el  retroactivo,  además  de  que  en  muchos  casos  fue  suspendido  el  pago  por  quinquenio  a  que  tienen  
derecho  los  empleados  con  mayor  antigüedad  laboral.  

  (Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
A  ver  a  ver  
De  plano.  Ni   todo  el  presupuesto  que  ejerce  en  Comunicación  Social   la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  
parece  suficiente  para  mantener  el  medio  informativo  del  mandamás  de  dicha  institución,  quien  ahora  cuestiona  y  pide  
cuentas  al  gobierno  estatal  sobre  lo  que  hace  precisamente  en  esa  materia.  Es  decir,  el  burro  hablando  de  orejas.  Porque  
a  la  fecha  la  UAEH  no  ha  informado  a  cuánto  asciende  su  presupuesto  anual  para  publicitar  sus  actividades  en  medios  
informativos,   de   lo   único   que   hay   constancia   es   que   tapiza   todos   los   días   una   sola   publicación   con   inserciones   que  
evidentemente  son  pagadas.  A  ver  a  ver,  ¿por  qué  nadamás  a  un  medio,  que  además  es  del  dominio  popular  pertenece  
al  mandamás  de  la  institución  educativa?  ¿Cuáles  son  los  criterios  para  atiborrar  un  medio  de  publicidad  y  negarle  a  otros?  
De  que  son  cínicos,  vaya  que  lo  son.  
  
Ni  a  cuál  irle  en  el  PAN  
Seguramente  Alejandro  Moreno  Abud   logrará  mantenerse  en   la  dirigencia  del  PAN  en   la  entidad,   luego  que   su  único  
oponente,  Asael  Hernández,  de  plano  no  ha  dado  una  en  su  campaña.  Conocido  como  el  único  y  auténtico  franquiciador  
del  panismo  en  la  entidad,  Moreno  Abud  decidió  que  era  momento  de  entregar  al  mejor  postor  la  de  por  si  raquítica  fuerza  
del  blanquiazul,  de  tal  modo  que  eligió  un  comprador  de  sangre  azul.  Acción  Nacional  vive  uno  de  sus  momentos  más  
críticos  en  la  entidad,  al  igual  que  la  mayor  parte  de  los  partidos  políticos.  Simplemente  ya  nadie  les  cree  y  los  ven  como  
bichos  raros.  En  tanto  siguen  con  su  elección.  
  
Viñedos  experimentales  en  el  Mezquital  y  Huasca  
  Sin  duda  interesante  lo  que  se  hace  en  el  Valle  del  Mezquital  y  Huasca  de  Ocampo,  donde  ya  se  plantaron  varias  hectáreas  
con  uva  que  en  un  futuro  nada  lejano  darán  origen  a  los  primeros  vinos  hidalguenses.  Una  excelente  idea  apoyada  por  la  
Canirac  del  estado.  Esperemos  les  vaya  bien,  porque  a  nadie  se  le  había  ocurrido  esta  idea.  
  
Reelección  obvia  de  Rodolfo  Picazo  
Se  daba  por  hecho  que  el  ex  secretario  de  Finanzas   llegaría  al  equipo  del  ex  gobernador,  Manuel  Ángel  Núñez,  para  
apoyarlo  en  el  proyecto  del  Aeropuerto  Internacional  de  la  ciudad  de  México.  Sin  embargo  el  auditor  superior  del  estado  
podría  continuar  en  el  cargo,  luego  de  un  trabajo  pulcro  y  escrupuloso.  Rodolfo  Picazo  se  ha  caracterizado  a  lo  largo  de  
toda  su  carrera  como  un  hombre  dedicado  a   la  encomienda  que  recibe,  y  en  cada  una  de   las  cuales  ha  dado  buenas  
cuentas.  Por  eso  es  muy  posible  siga  en  auditoría  superior  de  la  entidad.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Con  la  ceremonia  protocolaria  para  encender  el  tradicional  Árbol  Navideño  en  la  capital  hidalguense  comienzan  los  actos  
relativos  a  la  temporada  decembrina,  donde  se  renueva  ese  espíritu  de  alegría  y  esperanza  para  toda  la  población  de  la  
entidad.  El  llamado  del  gobernador  Olvera  Ruiz  y  su  familia  es  a  mantener  los  valores  y  la  paz  en  cada  una  de  las  zonas  
que  integran  Hidalgo,  así  como  el  trabajo  para  concretar  los  objetivos  trazados  en  beneficio  de  la  sociedad.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-:   VERÓNICA   KUGEL.   Con   cada   acción   emprendida,   la   rectora   de   la   Universidad   Intercultural   de   Hidalgo  
demuestra  que  su  formación  le  permite  ser  un  agente  de  cambio,  ya  que  desde  esta  institución  busca  siempre  la  manera  
de  perfeccionar   los   temas   con  algún   rezago,  así   como  alcanzar  nuevos   convenios  que  permitan  ofrecer  opciones  que  
complementen  la  instrucción  de  los  jóvenes  que  forman  parte  de  esta  casa  de  estudios.  
  
Abajo-:ALFREDO  ZÚÑIGA.Zúñiga  Avilés,  como  titular  del  Ejecutivo  en  Progreso  de  Obregón,  generó  más  revuelo  por  
el  asunto  relacionado  con  su  ausencia  en  el  mandato,  así  como  por   la  falta  de  tacto  político  para  atender  los  diversos  
problemas  surgidos  en  la  administración.  Y  sin  más  que  destacar,  este  alcalde  simplemente  queda  como  un  mal  ejemplo  
del  papel  frente  a  una  administración  municipal.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
SECUESTROS  
En  la  zona  de  Tasquillo  e  Ixmiquilpan  resurgió  la  inseguridad  y  en  las  últimas  semanas  los  secuestros  están  
a  la  orden  del  día.  
Además,  las  extorsiones  telefónicas  son  cosa  de  todos  los  días  y  los  alcaldes  se  quejan  de  la  falta  de  apoyo  
de  la  policía  estatal.  
Peor  aún  es  el  hecho  de  que  la  inseguridad  ya  afecta  a  turistas  y  paseantes  de  la  región  y  el  riesgo  de  que  en  temporada  
vacacional  vivan  esta  situación  podría  ser  un  obstáculo  para  la  economía  local.  
CALDERA  
En  el  distrito  de  Actopan  las  cosas  para  el  PRI  no  parecen  estar  tranquilas  porque  además  de  que  la  lista  de  
aspirantes  a  candidatos  a  diputados  federales  va  en  aumento,   los  grupos   internos  se  acomodan  para  el  
futuro.  
No  le  bastó  al  priismo  estatal  saber  que  en  las  mediciones  hechas  por  su  dirigencia  se  encuentran  personajes  como  Jorge  
Rojo  y  Onésimo  Serrano,  sino  que  ahora  hay  señalamientos  hacia  el  líder  juvenil  Roberto  Núñez,  mejor  conocido  como  el  
exregidor  precioso  y  de  quien  dicen  quiere  ser  incluido  en  las  encuestas.  
QUÓRUM  
Ya  son  varias  sesiones  del  Congreso  del  estado  donde  inician  tarde  debido  a  que  no  hay  quórum  en  la  sala  
del  Pueblo.  
Lo  que  sucede  es  que  a  iniciativa  de  los  mismos  diputados  tras  banderas,  se  dispuso  un  buffet  para  que  los  
legisladores  desayunen  antes  de  entrar  a  trabajar  y  en  ese  trance  se  les  hace  tarde.  
Esto  quedó  en  evidencia  la  semana  pasada,  cuando  la  sesión  se  retrasó  por  la  ausencia  de  diputados  y  la  doctora  Rocío  
Tello  tomó  el  micrófono  e  invitó  a  sus  compañeros  a  tomar  su  lugar  para  poder  iniciar  con  el  trabajo  para  el  cual  fueron  
elegidos.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
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APENAS  SURGIÓ  SU  NOMBRE  COMO  UN  POSIBLE  CANDIDATO  A  DIPUTADO  federal,  por  el  distrito  electoral  Uno,  con  
cabecera   en   Huejutla,   y   los   golpes   bajos   le   comenzaron   a   llover   a   Joel   Nochebuena  Hernández,   director   general   de  
Convenios  de  Desarrollo  Social  de  la  Secretaría  de  Planeación  del  Gobierno  del  Estado.  En  la  Huasteca,  su  tierra,  se  le  
reconoce   como   un   hombre   de   trayectoria   por   haber   sido   presidente  municipal   de   Atlapexco,   titular   de   la   Unidad   de  
Desarrollo  Regional  (UDR)  Diez  y  recientemente  diputado  local  en  el  Congreso  del  Estado,  donde  asumió  la  responsabilidad  
como  presidente  de  la  Comisión  de  Gobernación.  Fiel  a  su  estilo,  de  pocas  palabras  y  trabajo  discreto,  siempre  del  llamado  
"a  raíz  de  tierra",  Nochebuena  prefiere  guardar  la  formas  y  evitar  confrontaciones  políticas,  en  el  entendido,  seguramente,  
de  que  su  partido,  el  Revolucionario  Institucional  (PRI),  es  celoso  de  sus  formas  y  procesos  de  elección  de  abanderados.  
Más  de  veinticinco  años  de  experiencia  en  el  quehacer  público,  municipal  y  estatal  le  dan  la  frialdad  para  entender  que  en  
este  momento  las  promociones  deben  dejarse  a  un  lado,  para  concentrarse  de  lleno  en  su  tarea  dentro  de  la  Secretaría  
de  Planeación.  Aun  con  su  destacada  trayectoria,  ni  él  ni  nadie  sabe  en  este  momento  si  será  considerado  o  no  por  el  
tricolor  como  una  posibilidad.  La  guerra  sucia  de  la  que  es  objeto  en  este  momento,  principalmente  en  la  Huasteca,  lo  
único  que  está  provocando  es  que  sus  detractores  se  exhiban,  y  se  distraigan  con  golpes  bajos  que  a  corto  plazo   les  
pueden  ser  reversibles,  a  la  hora  de  que  el  PRI  elija  quién  será  su  abanderado,  D  abanderada,  porque  también  puede  ser  
mujer.   Ingeniero   agrónomo   de   profesión,   con   maestría   en   Administración   de   Instituciones   Públicas   por   el   Instituto  
Tecnológico  y  de  Estudios  Superiores  de  Monterrey  (ITESM),  mantiene  la  muy  característica  institucionalidad  de  su  trabajo,  
en  apego  solamente  a  las  instrucciones  del  gobernador  Francisco  Olvera.  Quienes  lo  subieron  al  ring,  como  un  posible  
candidato  a  diputado  federal,  conocen  perfectamente  de  su  capacidad  y  de  la  cercanía  que  mantiene  con  los  líderes  de  la  
región,  así   como   la   identificación   con   la  gente.  Saben  perfectamente  que  si  no  es  abanderado,  de  cualquier   forma   la  
probabilidad  de  ser  aspirante  a  una  legislación  local,  o  alcaldía,  en  el  2016,  está  presente.  ENTIENDE  PERFECTAMENTE  
SU  RESPONSABILIDAD,  Y  LA  FORMA  DE  CONDUCIRLA,  el  dirigente  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  en  
Hidalgo,  Avelino  Tovar  Iglesias.  Si  bien  ha  sido  fuertemente  criticado  en  las  últimas  semanas,  por  la  renuncia  de  algunos  
miembros  del   instituto,   también  es  cierto  que  su  partido,  el  Verde,  ya  necesitaba  una  sacudida  para  desapolillarlo.  La  
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fortaleza  de  los  partidos  políticos  se  justifica  precisamente  en  la  capacidad  de  crear  nuevos  cuadros,  de  dar  oportunidad  
a  nuevas  caras,  con  nuevas  ideas,  para  renovarse  cada  día,  con  más  y  mejores  ideas.  

De  ahí  la  necesidad  de  poder  rescatar  al  Partido  Verde  de  quienes  se  autopromovían  como  líderes,  por  encima,  incluso,  
de   cuadros   nacionales   que   representan   la   plataforma   ideológica   partidista.   Integrar   nuevos   consejo  municipales,   con  
rumbo   a   las   elecciones,   primero,   en   2015,   de   diputados   federales   y   después   de   legisladores   locales,   presidentes  
municipales  y  gobernador,  en  el  2016,  es  darle  oxígeno  puro  al  PVEM  para  los  próximos  dos  años.  Es  tejer  una  estructura  
actual,  comprometida  con  la  nueva  dirigencia,  en  vísperas  de  los  acuerdos  a  los  que  se  puede  llegar,  por  ejemplo,  con  su  
partido  hermano,  el  PRI,  en  una  visión  futurista  de  resultados.  Hoy  le  tocó  hacerlo  a  Avelino  Tovar,  pero  si  otro  hubiera  
sido  el  dirigente  también  tendría  la  necesidad  de  hacerlo,  porque  los  partidos  no  son  personas,  sino  institutos  políticos.  Al  
momento,  suman  más  de  40  consejos  municipales  que  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  ha  integrado  y  en  algunos  
casos  renovado,  en  los  últimos  meses,  desde  la  llegada  de  Tovar  Iglesias  como  dirigente,  el  13  de  junio  pasado.  Habrá  
que  esperar  a  saber  cuántos  más  logra  integrar,  desde  hoy  y  hasta  marzo  o  abril  del  2015,  antes  de  que  se  elijan  candidatos  
a   diputados   federales.   Habrá   que   esperar   a   saber,   también,   cuántos   más   afiliados   del   PVEM   renuncian   por   que   no  
convengan  los  cambios  a  sus  intereses,  luego  de  que  vean  que  las  decisiones  no  se  toman  a  capricho  personal,  sino  a  
futuro  para  el  partido   

A  PASOS  AGIGANTADOS  LABORABAN,  AYER,  TRABAJADORES  para  concluir  la  remodelación  del  edificio  que  albergará  la  
sede  del  recién  creado  Partido  Encuentro  Social  (PES)  en  Hidalgo,  que  dirigen,  como  presidente,  Natividad  Castrejón,  y  
como  secretario  general,  David  Cárdenas.  Las  oficinas  estarán  ubicadas  en  la  calle  Guerrero,  casi  esquina  con  Plaza  Juárez,  
a  un  costado  de  la  tradicional  zapatería  Morelos.  De  lejos  se  observa  que  el  viejo  edificio  que  albergó  durante  años  las  
oficinas  de  la  Secretaría  de  la  Reforma  Agraria  (SRA),  ahora  llamada  Secretaría  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  
(SEDATU),   es   hoy  una  moderna   edificación,   con  un   letrero   impresionante   del   instituto   político.  Castrejón   y  Cárdenas  
asumieron   la  dirigencia  del  PES  en  Hidalgo  y  asumieron  el   compromiso  de  obtener  el   registro,   luego  de   las  próximas  
elecciones  de  2015.    Parece  corto  tiempo,  pero  los  resultados  dependerán  de  su  capacidad  y  habilidad  para  poder  ganarse  
la  confianza  de  la  ciudadanía...  

(Francisco  Hernández,  página  02A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-   Las   consignaciones   por   vandalismo,   firmes:   PGR:   Los   defensores   de   los   11   detenidos   tras   los  
disturbios  del  20  de  noviembre  en  el  Zócalo  capitalino,  acusaron  que  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  envió  
a  sus  clientes  a  prisión  sin  evidencias;;  las  detenciones  se  dieron  de  forma  arbitraria,  ellos  fueron  presuntamente  víctimas  
de  tortura  y  tratos  crueles  e  inhumanos,  entre  otras  irregularidades,  por  lo  que  exigieron  una  investigación  de  los  hechos.  
EL  UNIVERSAL  confirmó  además  que  en  los  testimonios  rendidos  por  los  estudiantes  a  visitadores  de  la  Comisión  Nacional  
de   los  Derechos  Humanos  (CNDH),  que   indaga  lo  ocurrido,   las  11  personas  recluidas  en   los  penales  federales  femenil  
número  4  de  Tepic,  Nayarit,  y  el  número  5  de  Villa  Aldama,  Veracruz,  aseguraron  que  sus  detenciones  fueron  arbitrarias.  
Coincidieron  en  que  los  granaderos  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  del  Distrito  Federal  los  golpearon  al  momento  
de  su  detención,  y  que  posteriormente  fueron  entregados  a  la  Policía  Federal  en  las  inmediaciones  del  Zócalo  capitalino.  
Los  detenidos  aseguran  que  hubo  violencia  por  parte  de  la  policía  capitalina.  Tal  es  el  caso,  por  ejemplo,  de  Hillary  Anahí  
González,   quien   cayó   al   momento   en   que   comenzó   la   persecución   de   los   uniformados   y   éstos   la   patearon   para  
posteriormente  detenerla.  Los  inculpados  contarán  hasta  el  próximo  sábado  29  de  noviembre  para  aportar  pruebas  de  
descargo,  ya  que  el  juez  17  de  distrito  en  Veracruz,  resolverá  a  más  tardar  ese  día  si  dicta  auto  de  formal  prisión  o  libertad  
por  los  delitos  de  tentativa  de  homicidio,  motín  y  asociación  delictuosa.  MP  dice  tener  evidencias.  De  acuerdo  con  fuentes  
ministeriales,  la  PGR  cuenta  con  las  pruebas  necesarias  para  respaldar  la  acusación  que  les  imputa.  Videos  y  testimonios  
de  policías  que  resultaron  lesionados,  son  las  pruebas  con  las  que  cuenta  la  PGR  para  sostener  su  acusación  y  consignarlos  
luego   de   los   actos   violentos,   indicaron   las   autoridades   consultadas.   Aunque   oficialmente   la   dependencia   mantuvo  
hermetismo,  a  pesar  de  que   se   le   consultó.  Sin  embargo,  para   los   familiares   y  defensa  de   los  ocho  hombres  que   se  
encuentran  ya  en  el  penal  federal  de  Villa  Aldama,  Veracruz;;  y  las  tres  mujeres  que  fueron  enviadas  al  penal  federal  de  
Tepic,  Nayarit,  no  hay  pruebas  que  sirvan  al  juez  para  que  sigan  un  proceso  penal.  Maltrato.  Sostuvieron  que  durante  su  
traslado  del  Zócalo  capitalino  a   las   instalaciones  de   la  Subprocuraduría  Especializada  en  Investigación  de  Delincuencia  

manifestación  del  20  de  noviembre  en  donde  se  ve  cómo  la  policía  agarró  a  gente  que  no  estaba  causando  desmanes  y  

que  utilizará  la  defensa  para  comprobar  su  inocencia,  aparece  el  señor  Luis  Carlos  Pichardo,  de  55  años  de  edad,  en  el  
que  se  observa  que  porta  una  cartulina  manifestándose  por  la  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  comentó  
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ue  a  protestar  como  muchos  ciudadanos  y  resulta  que  ahora  

les  notificó  que  no  alcanzan  su  libertad  bajo  fianza.  El  Instituto  Mexicano  de  Derechos  Humanos  y  Democracia  (IMDHD)  
y  la  Oficina  de  Defensora  de  los  Derechos  de  la  Infancia  (ODI),  quienes  asumieron  parte  de  la  defensa,  reiteraron  que  los  

colo  de  Estambul,  el  instrumento  
que  permite  detectar  a  víctimas  de  tortura;;  además  de  que  se  les  negó  el  derecho  a  la  adecuada  defensa.  (Elena  Michel,  
Liliana  Alcántara  y  Dennis  García,  primera  plana)  
La  Jornada-  La  inflacion  se  calienta;;  en  4.16%,  el  índice  anual:  Los  precios  al  consumidor  aumentaron  0.74  por  
ciento  en  la  primera  quincena  de  noviembre,  la  mayor  elevación  quincenal  en  el  curso  de  2014,  causada  principalmente  
por  el  incremento  de  24.82  por  ciento  en  el  precio  de  la  electricidad.  Con  esa  elevación,  la  inflación  anual  llegó  a  4.16  por  
ciento,  casi  una  quinta  parte  superior  a  la  observada  en  la  primera  quincena  de  noviembre  de  hace  un  año,  la  cual  fue  de  
3.51   por   ciento,   informó   el   Instituto   Nacional   de   Estadística   y   Geografía   (Inegi).   Analistas   de   grupos   financieros  
consideraron  que  la  inflación  anual  de  la  primera  quincena  de  noviembre  se  desaceleró  respecto  a  la  segunda  de  octubre,  
que  fue  de  4.28  por  ciento,  pero  consideraron  improbable  que  termine  2014  por  debajo  de  4  por  ciento,  como  estimaron  
los  especialistas  del  Banco  de  México.  El  aumento  en  las  tarifas  de  luz  se  debió  a  la  terminación  del  programa  de  subsidios  
de   temporada  cálida  en  10  ciudades  del  norte  y  noroccidente  del  país:  Mexicali,  Ciudad  Juárez,  Culiacán,  Chihuahua,  
Hermosillo,  Matamoros,  Colima,  La  Paz,  Huatabampo  y  Ciudad  Jiménez.  Por  su  parte,  los  productos  y  servicios  que  forman  
parte  de  la  canasta  básica  de  consumo  aumentaron  su  precio  1.74  por  ciento  en  los  primeros  15  días  del  mes  y  con  ello  
alcanzaron  un  incremento  anual  de  5.06  por  ciento.  Después  de   la  electricidad,   los  productos  y  servicios  que  tuvieron  
mayor   incidencia  en  el   índice  nacional  de  precios  al   consumidor  durante   la  primera  quincena  de  noviembre   fueron  el  
jitomate,  con  9.05  por  ciento;;  la  carne  de  res,  con  un  encarecimiento  de  uno  por  ciento;;  el  huevo,  2.36;;  automóviles,  
0.69,  y  el  gas  doméstico  LP,  0.79  por  ciento.  En  contraste,  los  productos  con  menor  incidencia  en  la  carestía  fueron  la  
cebolla,  que  se  abarató  8.03  por  ciento;;  la  gasolina  de  bajo  octanaje,  la  cual  bajó  0.16  por  ciento,  según  el  Inegi;;  los  
refrescos  embotellados  tuvieron  una  baja  quincenal  de  0.48  por  ciento;;  por  la  naranja  se  pagó  9.69  por  ciento  menos  que  
en  la  segunda  quincena  de  octubre,  y  la  manzana  redujo  su  costo  2.54  por  ciento.  Se  esperan  datos  de  EU  La  moneda  
de  México  se  depreció  el   lunes,  en  una   jornada  sin  muchos   indicadores  relevantes,  en  espera  de  que  Estados  Unidos  
publique  el  martes  la  segunda  revisión  del  dato  de  crecimiento  económico  del  tercer  trimestre.  En  tanto,  la  Bolsa  Mexicana  
de  Valores   tuvo   una  pérdida  marginal   en  una   sesión   volátil,   en  medio   de   señales   de   que  China   está   abierta   a   bajar  
nuevamente  sus  tasas  de  interés  tras  un  sorpresivo  recorte  la  semana  pasada  dirigido  a  estimular  su  economía.  La  moneda  
local  cerró  en  13.6565  (al  mayoreo)  por  dólar,  con  un  retroceso  de  0.3  por  ciento,  o  4.15  centavos.  En  Estados  Unidos  se  
conocerá  el  martes   la  segunda  revisión  del  crecimiento  económico  del  tercer  trimestre.  La  primera  había  arrojado  una  
expansión  de  3.5  por  ciento  y  ahora  los  analistas  consultados  por  Reuters  esperan  que  sea  recortada  a  3.3  por  ciento.  De  
confirmarse  el  dato  se  calmarían  las  especulaciones  sobre  el  alza  en  las  tasas  de  la  Reserva  Federal  y  limitaría  el  avance  
del  dólar  frente  a  los  activos  de  riesgo.  El  índice  IPC  de  la  bolsa  mexicana,  que  agrupa  las  35  acciones  más  negociadas,  
retrocedió  0.03  por  ciento  para  cerrar  en  44,621.07  puntos,  con  un  volumen  operado  de  167.3  millones  de  títulos.  (Juan  
Antonio  Zúñiga  y  Reuters,  primera  plana)    
Excélsior     Peña  alista  plan  por  la  legalidad;;  habrá  cambios  en  policías  municipales:  Senado:  El  presidente  
Enrique  Peña  Nieto  presentará  el  jueves  el  Plan  de  Legalidad,  que  implica  a  los  tres  Poderes  de  la  Unión  y  que  incluirá  la  
creación  de  una  comisión  que  trabaje  en  la  Reforma  del  Estado  de  Derecho,  para  fortalecer  a  los  municipios,  concretar  el  
mando  único  en  las  policías  y  nuevos  mecanismos  de  evaluación  por  parte  de  la  sociedad.  Según  invitaciones  a  los  titulares  
de  los  Poderes  de  la  Unión,  gobernadores,  líderes  parlamentarios,  presidentes  de  partidos  y  dirigentes  sociales,  el  anuncio  
será  en  Palacio  Nacional.  El  mandatario  ha  señalado  que  busca  evitar  la  repetición  de  casos  como  el  de  los  43  normalistas  
de   Ayotzinapa   desaparecidos.   Ayer,   Miguel   Ángel   Osorio   Chong,   secretario   de   Gobernación,   dijo   que   el   Presidente  

  a  donde  hay  debilidad  del  Estado  

adelantaron  que  se  buscará  que  los  gobiernos  estatales  o  el  federal  asuman  el  control  de  las  policías  municipales  más  
vulnerables  al   crimen.  PEÑA  NIETO  PRESENTARÁ  PLAN  DE  LEGALIDAD  Un  día  después  de  que  se  cumplan  dos  
meses  de   los  hechos  ocurridos  en  Iguala,  Guerrero,  el  presidente  de   la  República,  Enrique  Peña  Nieto,  presentará  en  
Palacio  Nacional  un  Plan  de  Legalidad  que  incluye  la  creación  de  una  comisión  que  trabaje  en  la  Reforma  del  Estado  de  
Derecho  con  propuestas  para  fortalecer  la  institucionalidad  de  los  municipios,  concretar  el  mando  único  en  las  policías  y  
nuevos  mecanismos  para  la  evaluación  por  parte  de  la  sociedad  civil.  El  objetivo,  de  acuerdo  con  lo  que  ha  señalado  el  
propio  mandatario  en  ocasiones  anteriores,  es  evitar  que  vuelva  a  ocurrir  en  nuestro  país  una  situación  como  el  caso  de  
los   43   normalistas   de   Ayotzinapa   desaparecidos.   Yo   creo   que   lo   que   ha   ocurrido   en   Iguala   nos   deja   ver   que  
lamentablemente  esta  parte  de  nuestra  realidad,  que  se  vive  en  algunos  municipios   no  podría  yo  afirmar  que  sea  un  
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problema  extendido  en   todo  el  país,  pero  que,  sin  duda,  está  presente   lamentablemente  en  gobiernos  municipales ,  
sobre  todo  los  más  pequeños  en  cuanto  a  sus  capacidades  y  con  mayor  debilidad  institucional,  hemos  observado  cómo  el  
crimen  organizado  prácticamente  ha  cooptado  estas  instituciones  de  orden  municipal.  (Ahora)  es  momento  de  entrar  a  un  
análisis  profundo,  reflexivo,  de  reconocer  esta  realidad;;  una  realidad  que  se  viene  arrastrando  hace  muchos  años  y  que  
podamos  emprender  un   camino  que  nos  permita,  precisamente,   fortalecer   las   instituciones  que  hoy  dan  muestras  de  

ia.  Desde  este  
inicio   de   semana   comenzaron   a   girarse   invitaciones   a   los   titulares   de   los   Poderes   de   la  Unión,   gobernadores,   líderes  
parlamentarios,  presidentes  de  partidos  políticos  y  dirigentes  de  organizaciones  civiles  a   fin  de  que  asistan  el  próximo  
jueves  a  este  encuentro  en  Palacio  Nacional.  La  Comisión  de  Estado  surgiría  como  resultado  de  un  acuerdo  entre   los  
poderes  Ejecutivo,  Legislativo  y  Judicial,  y  podrá  integrarse  por  legisladores  y  representantes  de  diversos  sectores  de  la  
sociedad,  cuya  misión  sería  trabajar  en  propuestas  legislativas  para  reforzar  o  dar  mejores  herramientas  a  los  estados  con  
el  fin  de  combatir  a  los  grupos  del  crimen  organizado.  Con  ello  se  lograría,  además,  erradicar  a  los  delincuentes  infiltrados  
en  las  policías  municipales  y  estatales.  De  esta  forma,  al  seno  de  esta  comisión  se  abordarían  temas  específicos,  como  
seguridad  pública,  acceso  a  la  justicia,  derechos  humanos  y  fortalecimiento  institucional  de  estados  y  municipios.  Durante  
el  anuncio  se  hará  énfasis  en  la  necesidad  de  que  los  gobiernos  de  las  entidades  federativas  asuman  su  responsabilidad  
en  la  aplicación  de  la  justicia,  la  limpieza  de  las  instituciones  de  seguridad  y  la  implementación  de  nuevas  acciones  en  
favor  de  un  Sistema  Nacional  Anticorrupción.  El  Presidente  estará  acompañado  por  su  gabinete  de  seguridad  y  gobierno,  
como  son  los  secretarios  de  Gobernación,  Marina  y  Defensa;;  Comisión  Nacional  de  Seguridad,  Cisen  y  PGR.  

  
Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  secretario  de  Gobernación,  reveló  que  esta  semana  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  anunciará  

la  procuración  de  justicia  y  de  un  acompañamiento  al  sistema  nacional  anticorrupción.  Se  tienen  que  hacer  acciones,  se  
tiene  que  modificar  lo  que  no  está  caminando  bien  y  se  tienen  que  tomar  decisiones  que  modifiquen  completamente  este  
escenario  respecto  a  donde  hay  debilidad  del  Estado  mexicano,  donde  hay  debilidad,  particularmente,  
explicó  el  funcionario  federal,  en  entrevista  con  Radio  Fórmula.  Falta  toda  esta  reforma,  una  reforma  a  este  sistema,  al  
sistema  que  no  ha  sido  lo  óptimo  y  no  da  la  confianza  necesaria  a  los  mexicanos;;  el  sistema  nacional  anticorrupción  tiene  

también   se   habla   del   acompañamiento   decidido   del   gobierno   federal   al   sistema   nacional   anticorrupción,   ante   la  
desconfianza  de  los  mexicanos,  y  se  hará  énfasis  en  los  estados  de  Guerrero,  Oaxaca  y  Chiapas,  pero  también  en  otras  
entidades.  El  secretario  de  Gobernación  insistió  en  que  a  más  tardar  el  jueves,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  anunciará  
una  Reforma  al   Estado  de  Derecho   con   la   finalidad   de   fortalecer   en  donde  haya  debilidad   institucional   en   estados   y  
municipios.  El  responsable  de  la  política  interna  del  país  se  refirió  a  los  acontecimientos  del  20  de  noviembre  en  el  Zócalo  
de  la  Ciudad  de  México,  y  aseguró  que  quien  no  haya  incurrido  en  actos  violentos  no  tiene  que  estar  en  medio  de  un  
proceso  legal.  (El  proceso)  habrá  de  darse  con  toda  transparencia,  no  queremos  inculpar  a  quien  no  tiene  nada  que  ver  
(en  los  hechos  violentos  el  20  de  noviembre),  pero  sí  castigaremos  a  qui
claro   es   que   lo   que  ha   venido   sucediendo,   en   la  Ciudad  de  México   y   otros   puntos,   son   agresiones   a   los   cuerpos   de  

  
La  tolerancia     
De  La  Redacción  
PRD  PROPONE  DECÁLOGO  POR  LA  SEGURIDAD  

y  la  cúpula  del  Partido  
de  la  Revolución  Democrática,  el  presidente  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  presentó  un  decálogo,  con  el  objetivo  de  
proponerlo  a  la  Federación  y  a  los  partidos  políticos  para  hacer  frente  a  las  crisis  de  seguridad  y  financiera   por  las  que  
atraviesa  el  país.  Respaldado  por  funcionarios  perredistas,  Navarrete  Ruiz  anunció  un  Manifiesto  por  México,  que  llama  a  
reformar   la  profunda  crisis  social,  política  y  de   los  derechos  humanos  que  ha  expresado  el  malestar  ciudadano  en   las  
últimas  semanas.  En  conferencia  de  prensa  y  tras  ser  cuestionado  sobre  el  impulso  por  parte  del  gobierno  federal  a  una  
comisión  consensuada  por  los  tres  poderes  de  la  Unión,  que  atenderá  los  temas  relacionados  con  el  Estado  de  derecho  y  
la   seguridad,   Navarrete   a
presidencial)   y   si   es  muy   coincidente   con   la   nuestra   lo   celebraríamos,   pero   primero   tenemos   que   conocer   qué   está  
pensando  el  gobierno  (federal),  qué  propone.  Nosotros  ya  le  estamos  planteando  al  gobierno  lo  que  proponemos  y  aquí  

vocera  del  partido,  Carlos  Navarrete  reiteró  el  llamado  a  que  el  gobierno  federal  asuma  su  responsabilidad  ante  el  caso  
de  la  desaparición  de  los  43  jóvenes  normalistas  de  Ayotzinapa  en  Iguala,  Guerrero.  México  vive  una  profunda  crisis  social,  
política  y  de  los  derechos  humanos,  que  expresa  el  malestar  ciudadano  acumulado  por  décadas  y  que  es  el  resultado  del  
hartazgo   por   la   presencia   del   crimen   organizado   que   no   cesa,   y   además   por   su   involucramiento   con   la   política   y   su  
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  Entre  
los  diez  puntos  propuestos  por  el  sol  azteca  se  encuentra  el  que  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  proceda  
a  crear  de  manera  inmediata  una  Visitaduría  Especial  para  que,  en  el  caso  de  Iguala-Cocula,  dé  cauce  a  una  exhaustiva  
investigación  y  presente,  en  plazo  breve,  un  informe  a  la  sociedad,  señalando  las  responsabilidades  correspondientes  en  
que  hayan   incurrido   funcionarios  de   los  ámbitos  municipal,  estatal  y   federal.  Asimismo,  contempla   la  creación  de  una  
Comisión  para  la  Verdad  y  la  Justicia,  nombrada  por  el  Congreso  de  la  Unión,  que  dilucide  y  esclarezca  la  situación  de  las  
miles   de   personas   víctimas   de  desaparición   forzada  durante   la   presente   administración   y   los   gobiernos   anteriores.   El  
decálogo  también  se  promueve  con  el   fin  de  erradicar   las  prácticas  corruptas,   la  creación  de  un  Tribunal  Superior  de  
Cuentas,   como   un   cuarto   Poder   Constitucional,   con   facultades   para   prevenir,   auditar   y,   en   su   caso,   sancionar   a   los  
servidores  públicos,  a  los  particulares,  a  los  partidos  políticos  o  sus  integrantes  que  incurran  en  actos  de  corrupción.  En  el  
documento  presentado  por  Carlos  Navarrete,   también   se   considera   necesario  dejar   atrás   la  utilización  de   las  Fuerzas  
Armadas  en  tareas  que  corresponden  al  mando  civil,  pues,  a  su  decir,  ello  ha  deteriorado  al  Ejército,  al  grado  que  algunos  
de  sus   integrantes  están  sujetos  a  proceso  penal  por  violaciones  graves  a   los  derechos  humanos,  como  es  el  caso  de  
Tlatlaya.  Otro  de  los  puntos  solicita  a  la  PGR  que  dé  respuesta  pronta,  rigurosamente  veraz  y  creíble  a  las  demandas  de  
las   familias   de   los   43   jóvenes   desaparecidos   en   Iguala   y   Cocula,   para   esclarecer   plenamente   los   hechos   sucedidos,  
encontrar  a  los  jóvenes,  castigar  a  los  responsables,    garantizar  justicia  y  que  el  gobierno  federal  garantice  la  integridad  
personal  de  las  familias  de  los  normalistas  y  de  los  defensores  civiles  de  derechos  humanos.  Sobre  este  tema,  otro  punto  
señala  que  en  Iguala  y  Cocula,  y  en  toda  la  región  que  comprenden  las  entidades  federativas  de  Guerrero,  Estado  de  
México  y  Michoacán,   la  Federación   realice  una  acción   inmediata  y  extraordinaria  contra   las  bandas  de   la  delincuencia  
organizada.  Asimismo,  pide  que  todo  proceso  de  licitación  para  la  realización  de  obras  con  recursos  fiscales  y  en  donde  
estén  involucrados  bienes  nacionales,  particularmente  lo  relacionado  con  el  petróleo,  deberá  transparentarse  de  manera  
absoluta.  A  su  vez,  pide  que  la  Comisión  Nacional  de  Salarios  Mínimos  debe  acordar  un  aumento  de  por  lo  menos  20  por  
ciento  para  2015  y  exige   que   se   suspenda  de   inmediato  el   aumento  al  precio  de   las  gasolinas,  gas,  diesel   y  energía  
eléctrica,  en  beneficio  de  la  mayoría  de  la  población.  
Puntos  concretos  
Algunas  propuestas  del  PRD  llaman  a  impulsar  la  transparencia  y  la  procuración  de  justicia.  
Crear  una    Comisión  para  la  Verdad  y  la  Justicia.  
Acordar  un  aumento  al  salario  mínimo  de  por  lo  menos  20%.  
Integrar  una  Comisión  Especial  de  Investigación  con  las  facultades  establecidas  en  la  Carta  Magna.  
Crear  una  Visitaduría  especial  de  la  CNDH  para  atender  el  caso  Iguala-Cocula.  
Los  soldados  y  marinos  deben  regresar,  en  el  tiempo  necesario  y  prudente,  a  sus  cuarteles.  
Que  la  PGR  dé  respuesta  pronta,  veraz  y  creíble  a  las  demandas  de  las  familias  de  los  43  jóvenes  desaparecidos  en  Iguala  
y  Cocula.  
  Sobre  los  municipales  
El  pasado  29  de  octubre  venció  el  plazo  para  la  certificación  de  las  policías  locales.  
Con  más  reprobados:  Jalisco  evaluó  a  8  mil  958  elementos,  de  los  cuales  reprobaron  3  mil  76.  
Depurados:  Campeche,  Coahuila  y  Colima  son  los  estados  sin  policías  reprobados.  
Con  más  agentes  aprobados:  el  Estado  de  México  evaluó  a  23  mil  siete  agentes,  de  los  cuales  aprobaron  22  mil  217.  En  
total,  se  han  evaluado  135  mil  511  elementos.  Los  datos  son  de  la  evaluación  de  agentes  municipales  del  Secretariado  
Ejecutivo  del  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública,  al  30  de  octubre  de  2014.  (Enrique  Sánchez  y  Leticia  Robles  de  
la  Rosa,  página  web)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

Una  explicable  ventolera:  Ante  la  efervescencia  generada  por  el  caso  Iguala  viene  a  pelo  el  más  reciente  ensayo  de  

iejo  Montesquieu  advirtió  que  si  acercamos  el  
oído  a  un  país  y  no  se  percibe  ni  el  vuelo  de  una  mosca,  seguro  se  trata  de  una  tiranía,  mientras  que  si  se  escuchan  gritos  
indignados,  polémicas  y  voces  escandalizadas  de  descontento  seguramente  estamos  ante  u

mienza  cuando  los  
disconformes    que  quieren  hacerse  oír  se  empeñan  en  manifestar  su  desacuerdo  transgrediendo  las  normas  de  la  propia  

claro?  

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   

El  domingo,  para  el  juego  Pumas-Monterrey,  y  por  primera  vez  en  años,  no  hubo  agencia  del  Ministerio  Público  en  las  
inmediaciones  del  estadio  de  CU.  La  decisión  obedeció  a   las  críticas   luego  de   los  hechos  del  sábado  15  en  el  campus  
universitario,  relacionados  con  un  policía  de   investigación  de   la  Procuraduría  de  Justicia  del  DF.  Acción   imprudente,   la  
calificó  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  Indeseable  presencia,  sentenció  el  rector  José  Narro.  
¿Pues  qué  hizo  el  policía?  Cumplir  órdenes  de  la  agencia  del  Ministerio  Público  para  la  comunidad  universitaria,  ubicada  a  
unas  cuadras  de  CU  y  hoy  cerrada.  Avisar  a  las  autoridades  de  la  UNAM  de  la  investigación  que  haría  con  ellos  sobre  un  
par  de  robos  a  mano  armada  en  el  campus.  Acompañaba  al  policía  una  perito  que  tomaba  fotos  cuando  fue  descubierta  

el  arma  (la  policía  de  investigación  opera  
con  armas)  y  se  dio  el  incidente  de  sobra  conocido.  Sobrevino  el  lloriqueo  y  el  linchamiento  mediático,  que  en  el  fondo  
reclamaba,  ¿a  quién  se   le  ocurre  después  de  Ayotzinapa  procurar  justicia  ahí  para  un  par  de  muchachas  robadas  con  
violencia?  Mañana  va  el  América  a  CU.  Diez  de  la  noche.  Juego  de  Liguilla.  Y  de  recurrentes  pleitos.  Gobierno  y  Procuraduría  
del  DF  deberán  decidir  hoy  si  la  agencia  del  Ministerio  Público  operará  con  regularidad,  o  si,  como  el  domingo,  dejarán  un  
poco  las  cosas  a  su  suerte.  Para  no  ser  indeseables.  Para  no  ser  imprudentes.  

(Ciro  Gómez  López,  página  02)  
Milenio-   
  
Estado  de  derecho:  oportunidad  única:  Uno  de  los  grandes  pendientes  de  México  y  de  los  temas  más  repetidos  en  
los  discursos  oficiales  a  lo  largo  de  años  es  el  del  estado  de  derecho.  ¿Qué  debemos  entender  por  ese  repetido  Estado  de  
derecho?  Pues  algo  tan  elemental  como  el  que  todos  tengamos  las  mismas  oportunidades  ante  la  vida  y  ante  la  justicia,  
donde  no  haya  excepciones  y  la  impunidad  no  sea  el  común  denominador;;  el  tener  un  país  en  el  que  no  haya  mexicanos  
de  primera  y  de  segunda,  y  que  la  seguridad  y  la  certeza  jurídicas  sean  la  norma,  no  la  excepción.  A  lo  largo  de  años  he  
apuntado  que  ese  añorado  estado  de  derecho  como  tal  no  existe  en  México,  porque  de  su  ausencia  se  sirven  los  poderosos.  
El   ciclo   perverso   inicia   y   corre   a   partir   de   las   policías,   coludidas   con   el   crimen   organizado,   como   hemos   confirmado  
dolorosamente  en  Iguala;;  sigue  con  los  órganos  de  procuración  de  justicia,  que  son  todo  menos  eso,  como  se  aprecia  con  
sus  agentes  ministeriales  y  todo  el  aparato  de  las  mal  llamadas  procuradurías  de  justicia;;  sigue  con  el  sistema  judicial,  
que  en  mala  hora  impidió  la  supervisión  ciudadana  para  convertirse  en  un  poder  por  encima  de  todos  los  demás  poderes  
y  de  la  sociedad  que  solo  acepta  su  propia  supervisión;;  el  sistema  penitenciario  que  en  México  se  ha  reducido  a  cambiarle  
el   nombre   a   los   penales   hasta   atreverse   a   llamarlos   Centros   de   Readaptación   Social,   en   un   sistema   donde   eso,   la  
readaptación,  no  existe  y  las  cárceles  son  universidades  del  crimen  y  refugio  de  bandas  desde  donde  siguen  operando;;  y  
las  mismas  leyes,  desde  las  garantías  constitucionales  que  protegen  más  al  criminal  que  a  la  víctima.  En  estas  condiciones  
es  imposible,  siquiera,  hablar  de  estado  de  derecho.  Pero  en  las  actuales  circunstancias  y  de  cara  a  la  aduana  de  los  dos  
primeros  años  de  gobierno  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  tiene  todo  el  escenario  para  que  ese  discurso  del  estado  de  
derecho  se  convierta  en  una  realidad  siendo,  ésta,  la  gran  reforma  estructural  pendiente  de  la  que  dependen  todas  las  
demás,  pero  también  dependemos  los  mexicanos,  nuestros  hijos,  el  destino  del  país  y  de  su  Presidencia.  
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Ahí  está  la  oportunidad.  
Retales  
1.Lanzamiento.  El  diputado  del  PT  Ricardo  Monreal  no  escatimó  y  presentó  su   informe  en  el  Teatro  de   la  Ciudad,  con  
aplausos  de  Andrés  Manuel  López  Obrador,  quien  ya  lo  ungió  como  candidato  de  Morena  a  la  delegación  Cuauhtémoc.  Y  
por  eso  lanzó  el  teatro  por  la  ventana;;  
2.Cita.  Hoy  a  las  12  es  el  encuentro,  que  puede  acabar  en  desencuentro,  entre  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  la  dirigencia  del  
PRD,  en  su  sede.  Jesús  Ortega  ya  lo  descalificó  y  rechazó  la  renuncia  de  su  Comité  Ejecutivo  Nacional;;  y  
3.Informe.  El  próximo  día  2,  el  presidente  Peña  Nieto  enviará  un  mensaje  con  motivo  de  la  entrega  de  su  segundo  Informe  
de  gobierno,  a  cargo  de  Miguel  Osorio  Chong.  El  tema  es  el  escenario.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,    página  02)  
Milenio-   

Que  el  Senado  prorrogará   la   convocatoria  para   los   fiscales  anticorrupción  y  de  delitos  electorales  al  viernes  próximo,  
porque  hasta  ayer  solo  se  habían   recibido  dos   solicitudes.  No  obstante,  dicen  en   las   tres  bancadas  mayoritarias  que,  
aunqueMauricio  Farah  se  descartó,  en  el  Senado  no  lo  dan  por  muerto,  porque  convenció  a  más  de  uno  de  su  probidad  y  

  

:Que  al  debate  fijado  para  hoy  con  el  dirigente  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  el  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  no  irá  solo,  
pues  estará  acompañado  por  legisladores  que  no  concuerdan  con  las  posturas  de  Los  Chuchos.  Entre  otros  acudirá  el  ex  
jefe  de  Gobierno  del  DF  Alejandro  Encinas,  quien  está  más  que  puesto  para  intervenir,  si  se  da  el  caso,  en  este  debate  
público.  

:Que  en  el   Tribunal  Agrario,  donde  despachan   cinco  magistrados,   hubo  una  especie  de   insurrección   contra   la  nueva  
presidenta,  Odilisa  Gutiérrez  Mendoza,  a  quien  destronaron  y  en  su  lugar  pusieron  a  Luis  Ángel  López  Escutia,  pero  tal  
decisión  no  fue  compartida  por  la  afectada,  así  que  seguirán  los  conflictos  en  ese  organismo.  Lo  delicado  es  que  a  ese  
tribunal,   además   de   resolver   los   habituales   conflictos   agrarios,   le   tocará   ahora   dirimir   las   controversias   por   el  
arrendamiento  de  tierras  que  implica  la  reforma  energética.  

:Que  de  gira  por  el  municipio  de  Guadalupe  Victoria,  Durango,  la  secretaria  de  Salud,  Mercedes  Juan,  ante  la  sorpresa  de  
quienes  la  acompañaban,  se  puso  una  bata  blanca  y  personalmente  realizó  el  estudio  de  ultrasonido  a  personas  que  ahí  
se  atendían.  Desde   las  propias  pacientes  hasta  el  gobernador  Jorge  Herrera  Caldera  se  quedaron  sorprendidos  por   la  
disposición  de  la  doctora,  quien  originalmente  iba  solo  a  entregar  el  nuevo  centro  de  salud  para  esa  población  de  32  mil  
habitantes.  

:Que  en  el  Poder  Judicial  de  la  Federación  están  contentos  porque  después  de  años  de  batallar,  el  Consejo  de  la  Judicatura  
Federal  estará  integrado  en  su  totalidad  y  podrá  votar  las  decisiones  importantes  que  necesite,  pues  ya  tiene  consenso  
con  la  llegada  de  Rosa  Elena  González  Tirado.  Hace  meses,  el  órgano  de  control,  vigilancia  y  disciplina  de  los  jueces  y  
magistrados  federales  se  vio  impedido  a  votar  asuntos  relevantes  por  falta  de  quórum,  en  momentos  en  que  algunos  de  
sus  integrantes  fueron  señalados  de  desviarse  del  camino.  

  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
El  ultimátum:  Un  grupo  de  normalistas  lanzó  este  domingo  un  ultimátum  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  para  que  
renuncie  antes  del  30  de  noviembre  pues  de  lo  contrario  intensificarán  sus  protestas.  No  veo  ningún  indicio  de  que  el  
presidente  se  prepare  a  renunciar  por  lo  que  tendremos  que  alistarnos  para  más  manifestaciones  y  bloqueos  que,  como  
sabemos,  no  afectan  a  los  políticos  pero  sí  a  los  ciudadanos  de  a  pie.  El  Presidente  se  ha  arropado  en  las  Fuerzas  Armadas.  
El  23  de  noviembre  se  presentó  en  la  Secretaría  de  Marina  donde  el  secretario,  el  almirante  Francisco  Soberón,  repudió  

El  20  de  noviembre,  en  Campo  Marte,  el  secretario  de  la  Defensa,  el  general  Salvador  Cienfuegos,  refrendó  la  lealtad  y  el  
compromiso  del  Ejército  con  el  Presidente  y  el  gobierno.  Los  grupos  que  nunca  han  aceptado  la  legitimidad  de  Peña  Nieto  
están  tratando  de  aprovechar  su  momento  de  debilidad.  Lo  que  no  lograron  el  #YoSoy132  y  las  violentas  manifestaciones  
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del  1o.  de  diciembre  de  2012,  parece  más  cercano  por  el  movimiento  de  Ayotzinapa.  La  cultura  de  la  Revolución  Mexicana,  
alimentada  por  los  priistas  durante  décadas,  sustenta  el  ánimo  revolucionario.  Peña  Nieto  afirmó  el  20  de  noviembre  en  

la  afirmación  resulta  paradójica  en  un  festejo  dedicado  a  una  revolución  de  enorme  violencia.  Los  grupos  que  exigen  la  
r

a  través  de  la  violencia  sino  de  elecciones  y  enmiendas  a  la  ley  realizadas  por  el  Congreso.  Los  radicales  saben  que  el  
camino   electoral   les   será   difícil   o   imposible   de   transitar.   Si   bien   tienen   la   capacidad  de   organizar  manifestaciones   de  
decenas   o   cientos   de  miles   de   personas,   esto   no   es   suficiente   para   ganar   elecciones   en   un  país   de   119  millones   de  
habitantes.  Por  eso  buscan  un  atajo.  Una  revuelta  sin  el  respaldo  de  las  Fuerzas  Armadas  parecería  destinada  al  fracaso.  
Pero  la  renuncia  parece  más  fácil.  Si  no  te  puedo  derrocar,  quítate  voluntariamente  del  puesto.  Peña  Nieto  no  parece  tener  
intenciones  de  renunciar  pese  a  las  manifestaciones.  Para  empezar  el  artículo  86  de  la  Constitución  establece  que  el  cargo  

el  poder,  la  gran  pregunta  es  a  quién  pondrían  los  diputados  y  senadores  en  su  lugar.  El  artículo  84  constitucional  dice  
n   quedaría   como   Presidente   provisional.  

¿Satisfaría  a  los  radicales  Miguel  Ángel  Osorio  Chong?  Lo  dudo.  El  Congreso  tendría  que  nombrar  después  a  un  Presidente  
interino,  si   la   renuncia  es  antes  del  1o.  de  diciembre,  o  a  un  Presidente  sustituto,  para   terminar  el   sexenio,  con  una  
mayoría  de  dos  terceras  partes.  Pero  ¿qué  político  o  personaje  podría  obtener  una  mayoría  calificada  en  el  Congreso?  
¿Cuauhtémoc,  Andrés  Manuel,  Madero,  Manlio  Fabio?  Parece  menos  azaroso  el  camino  de  la  Constitución.  Los  ciudadanos  
podrán  votar  en  2015  por  una  nueva  Cámara  de  Diputados  y  en  2018  por  un  nuevo  Presidente.  En   las  urnas  podrán  
rechazar  al  régimen.  El  ultimátum  no  es  más  que  una  forma  de  tratar  de  acabar  con  la  democracia.  
Visión  de  Netflix  
Reed  Hastings,  presidente  y  fundador  de  Netflix,  estuvo  ayer  en  México.  Su  empresa  ha  sabido  entender  un  futuro  en  que  
el  entretenimiento  y  la  información  serán  accesibles  en  cualquier  momento  y  por  cualquier  dispositivo.  Hoy  Netflix,  además  
de  difundir  películas  de  catálogo,  está  produciendo  contenido  original  de  gran  éxito,  como  la  serie  House  of  Cards.  Los  
medios  tradicionales  que  no  entiendan  el  cambio  no  sobrevivirán.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

Sobre  la  maldita  apuesta  económica:  En  marzo  crucé  públicamente  una  apuesta  en  FOROtv.  Me  temo  que  gané.  
Créame:  quería  perderla  con  todo  mi  corazón,  cabeza  y  billetera.  El  haberla  ganado  significa  que  la  economía  mexicana  
sigue  débil  y  a  nadie  le  conviene  eso.  Aparte  de  todos  los  problemas  que  aquejan  al  gobierno  de  Peña,  sume  usted  dos  
años  de  crecimiento  económico  para  el  olvido.  Las  expectativas  de  una  economía  dinámica  simple  y  sencillamente  no  se  
han  cumplido.  La  política  keynesiana  de  mayor  gasto  gubernamental  con  efectos  multiplicadores  sobre  el  crecimiento  del  
Producto  Interno  Bruto  (PIB)  no  ha  funcionado.  La  realidad  es  que  la  economía  crece  a  una  lentitud  exasperante.  El  año  
pasado,  la  Secretaría  de  Hacienda  pronosticó  que  el  PIB  crecería  3.9%  en  2014.  Desde  marzo  sostuve  que  ni  yendo  a  
bailar   a  Chalma  se   lograría  este  número.   Junto   con   el   economista  Gerardo  Esquivel,   colaborador  de  mi  programa  en  
FOROtv,   le   apostamos  una   cena   a  Raúl   Feliz,   Andrés  Antonius   y   Luis   de   la  Calle,   todos   ellos   economistas   y   también  
colaboradores  de  Es  la  hora  de  opinar,  que  la  economía  no  crecería  por  arriba  del  3%.  Nuestros  contrincantes  estaban  
convencidos  que  ganarían  por  muchas  razones.  Pero,  sobre  todo,  tenían  a  la  aritmética  a  su  favor.  Y  es  que  el  crecimiento  
anual  de  2014  se  determinaría  por  el  nivel  del  PIB  a  finales  del  año  dividido  entre  el  PIB  al  término  de  2013.  Como  el  
crecimiento  del  2013  fue  tan  bajo  (1.4%  según  cifras  revisadas  por  el  INEGI),  contaban  con  la  ventaja  de  un  denominador  
relativamente  chico.  Con  que  la  economía  se  acelerara  un  poco,  resultaría  más  o  menos  sencillo  obtener  un  crecimiento  
superior  al  3%.  Desgraciadamente,  no  sucedió.  El  primer  trimestre  de  2014,  contra  lo  que  había  prometido  el  gobierno  de  
que  vendría  una  aceleración  económica,  fue  decepcionante.  Esto  orilló  a  la  Secretaría  de  Hacienda  a  ajustar  su  pronóstico  
a  la  baja.  Estimó,  ahora,  en  2.7%  el  crecimiento  real  del  PIB  para  todo  2014.  Vino  entonces  el  anuncio  del  INEGI  del  
crecimiento  del  segundo  trimestre  que  también  resultó  bajo.  El  gobierno  prometió,  de  nuevo,  que  la  aceleración  sucedería  
durante  el  segundo  semestre  del  año.  Otra  vez  no  sucedió.  Hace  unos  días  el  INEGI  informó  que  el  crecimiento  durante  
el  tercer  trimestre  de  2014  fue  de  2.2%  en  términos  anualizados:  una  decepción  más.  El  subsecretario  de  Hacienda  de  
nuevo  salió  a  dar  la  cara  para  dar  la  mala  noticia  (el  secretario  Videgaray  sólo  da  las  buenas):  el  gobierno  revisó  de  nuevo  
su  estimación  de  crecimiento  a  la  baja.  Ahora,  en  lugar  de  dar  un  solo  número,  estableció  un  rango  al  estilo  del  Banco  de  
México:  entre  el  2.1  y  el  2.6%.  No  hay  manera  de  que  vayamos  a  llegar  a  la  cifra  superior.  Todo  indica,  más  bien,  que  el  
crecimiento  estará  por  ahí  de  la  inferior.  Si  bien  nos  va,  este  año  la  economía  crecerá  por  ahí  del  2.2%.  Si  tomamos  en  
cuenta  esta  cifra,  más  la  del  2013  que  fue  de  1.4%,  es  posible  concluir  que  los  dos  primeros  años  de  Peña  han  sido  muy  
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decepcionantes  para  la  economía:  ambos  por  debajo  del  promedio  anual  al  que  ha  crecido  la  economía  mexicana  desde  
los  años  ochentas   (2.5%).  Hacienda   identificó   los   factores  que  han   impulsado  el   crecimiento  este  año.  Destacan  una  
mayor   producción   de   las   exportaciones   no   petroleras   y   la   inversión   gubernamental   para   reactivar   el   sector   de   la  
construcción.  En  cuanto  a   los  factores  que  frenaron  el  creci
resultado  de  una  menor  plataforma  de  producción  de  Petróleos  Mexicanos,  en  el  periodo  julio-septiembre  se  registró  una  
producción  de  2.4  millones  de  barriles  diarios,  menor  a  los  2.5  millones  de  ba
una  caída  en  los  precios  de  la  mezcla  mexicana.  La  economía  sigue  débil  a  pesar  de  que  el  gobierno  está  gastando  mucho.  
Los  pronósticos  no  son  halagüeños.  Ya  también  se  están  revisando  las  cifras  para  2015.  Si  antes  se  pensaba  que  el  año  
que  entra  creceríamos  por  ahí  del  4%,  ahora  se  cree  que  estará  más  cercano  al  3%.  El  hecho  es  que,  por  desgracia,  
Esquivel  y  yo  ganamos  una  cena  que  nos  sabrá  a  ácido.  (Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   

Peña,  el  reconocimiento  a  lo  que  no  ha  funcionado:    

ENRIQUE  PEÑA  NIETO  

Peña,  el  reconocimiento  a  lo  que  no  ha  funcionado  

La   única  manera   para   comenzar   a   salir   de   la   crisis   que   vive   el   actual   gobierno   es   reconocer   las   cosas   que   no   han  
funcionado.  Nos  aseguran  que  el  anuncio  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  piensa  dar  en  los  próximos  días  para  iniciar  
los  trabajos  de  diseño  de  una  nueva  política  de  Estado  en  materia  de  justicia  y  derechos  humanos,  tendrá  como  punto  de  
partida  la  aceptación  de  las  áreas  que  no  funcionan,  nos  aseguran.  Altos  grados  de  impunidad,  corrupción  en  policías  y  
políticos,  son  sólo  algunos  de  los  puntos        que  miembros  del  gabinete,  legisladores  de  todas  las  bancadas  y  expertos  en  
diversas  disciplinas  trabajarán  por  tres  o  cuatro  meses  para  presentar  una  estrategia  que  impida  que  casos  como  el  de  la  
desaparición  de  los  43  estudiantes  de  la  normal  de  Ayotzinapa  se  repitan.  La  idea  pasa,  nos  dicen,  por  desaparecer  cuerpos  
policiacos,  crear  nuevas  leyes,  e  incluso  nuevas  dependencias,  quizá  una  secretaría  de  Justicia.  

El  control  de  confianza  panista  

Cuando  veas  los  alcaldes  de  tu  vecino  arrestar,  manda  los  tuyos  a  investigar.  Está  modificación  al  popular  refrán  es  la  
línea  que  seguirá  el  PAN.  Nos  comentan  que  Acción  Nacional  ya  tiene  lista  la  estrategia  de  blindaje  que  utilizará  para  sus  
candidatos  a  gobernadores,  alcaldes  y   legisladores  que  pretenden  obtener  un   espacio  para   competir   en   las  próximas  
elecciones.  Nos  adelantan  que  el  plan  será  dado  a  conocer  en  los  próximos  días.  El  proyecto  será  elaborado  por  el  ex  
legislador   y   ex   secretario   de   Gobernación,   Santiago   Creel,   mismo   que   nos   comentan   irá   más   allá   de   la   declaración  
patrimonial  y  del  perfil  elaborado  por  los  Comités  estatales.  

  

Nadie  entendió.  Nos  comentan  que  varias  ONG  estaban  atentas  a  la  conferencia  de  prensa  a  la  que  convocó  la  PGR  en  la  
tarde-
información  puntual:  los  resultados  de  los  estudios  realizados  a  los  restos  humanos  encontrados  en  Guerrero  en  el  marco  
de  la  investigación  por  la  desaparición  de  los  43  normalistas  y  que  son  estudiados  en  Austria;;  el  caso  de  las  pruebas  que  
tienen  en  contra  de  los  11  detenidos  en  los  actos  de  violencia  posteriores  a  la  marcha  del  20  de  noviembre,  entre  otros  
varios.  Sin  embargo,  el  director  de  la  Agencia  de  Investigación  Criminal,  Tomás  Zerón  de  Lucio,  salió  a  leer,  a  manera  de  
avisos  parroquiales,  una  serie  de  boletines,  inconexos  unos  de  otros,  y  sin  la  posibilidad  de  que  se  le  hicieran  preguntas.  
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El  embajador  michoacano  

En  un  embajador  convirtieron  Los  Chuchos  al  presidente  de  la  Cámara  de  Diputados,  el  michoacano  Silvano  Aureoles.  Ayer  
don  Silvano  se  sentó  a  comer  en  un  restaurante  del  Centro  Histórico  con  el  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  para  abordar  
varios  puntos,  entre  ellos  una  salida  a  la  crisis  al  partido  que  los  une:  el  PRD.  Nos  comentan  que  la  dirigencia  perredista  
ve   a   Aureoles   como   un   posible   conciliador   entre   aquellos   que   consideran   que   Carlos   Navarrete   debe   renunciar   a   la  
presidencia  del  sol  azteca  y  los  que  buscan  otras  opciones,  pero  con  la  permanencia  del  guanajuatense.  

SILVANO  AUREOLES  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   

SE  ESTÁ  volviendo  tan  popular  Juan  Armando  Hinojosa  que  si  ya  no  la  hace  como  empresario,  a  lo  mejor  podría  concursar  
en  Latin  American  Idol.  

LUEGO  de  saltar  a  la  fama  como  casero  de  Angélica  Rivera,  ahora  en  el  Senado  lo  quieren  poner  bajo  los  reflectores  como  
el  constructor  favorito  de  los  gobiernos  de  Enrique  Peña  Nieto.  

RESULTA  QUE  desde  marzo  el  senador  panista  Raúl  Gracia  presentó  un  punto  de  acuerdo  para  que  se  transparente  la  
obra  Monterrey  VI,  un  mega  acueducto  de  400  kilómetros  en  cuya  construcción  participa  -¡adivinó!-  Hinojosa  Cantú.  

LA  OBRA  es  severamente  criticada  en  tres  frentes:  por  la  técnica   -pretenden  llevar  el  agua  a  la  capital  de  Nuevo  León  
¡desde  el  Pánuco!-;;  por  el  gasto:  de  17  mil  millones  de  pesos  que  se  planearon  originalmente,  al  final  serán  46  mil  millones;;  
y  por  la  cuestionable  necesidad,  ya  que  hay  abasto  para  17  años.  

EN  ABRIL  la  Comisión  de  Recursos  Naturales  aprobó  el  punto  de  acuerdo  a  la  Mesa  Directiva  del  Senado,  donde  el  priista  
Raúl  Cervantes  lo  guardó  cuidadosamente  en  un  cajón.  

AHORA  que  la  presidencia  la  ocupa  el  perredista  Miguel  Barbosa,  se  espera  que  el  poblano  desempolve  la  solicitud  del  
senador  Gracia  y  más  sabiendo  que  en  este  enjuague  -también-  está  metido  el  dueño  de  Grupo  Higa.  

BUENA  MUESTRA  de  civilidad  darán  hoy  Carlos  Navarrete  y  Cuauhtémoc  Cárdenas.  

EL  FUNDADOR  del  PRD  será  recibido  por  el  actual  dirigente  cuya  renuncia  había  pedido  para  darle  al  partido  un  nuevo  
rumbo  ante  tantos  escándalos.  

EL  DIÁLOGO  será  abierto  al  público,  aunque  se  ve  difícil  que  pueda  servir  para  algo  más  que  para   la   foto,  dado  que  
ninguno  de  los  dos  está  muy  dispuesto  a  ceder  en  su  postura.  

DONDE  es  probable  que  la  civilidad  se  pierda  un  poco  será  en  la  calle,  pues  otras  tribus  del  sol  azteca  llegarán  al  lugar  a  
exigir  la  dimisión  de  su  presidente  nacional.  

INCLUSIVE  se  habla  de  que  podrían  aparecerse   los  broncudos  Panchos  Villa.  Así  que  en  el   interior  o  en  el  exterior,  el  
espectáculo  está  asegurado.  

¿POR  QUÉ  si  Gabriel  García  Márquez  vivió  en  México  la  mayor  y  más  productiva  etapa  de  su  vida,  el  tesoro  de  sus  archivos  
se  fue  a  Texas?  Porque  pueden  más  los  celos  sexenales  que  los  proyectos  culturales.  

RESULTA  QUE  el  archivo  del  Nobel  colombiano,  en  primera  instancia,  le  fue  ofrecido  al  Consejo  Nacional  para  la  Cultura  y  
las  Artes  que  en   
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LO  CURIOSO  es  que  México  contaba  con  el  lugar  ideal  para  albergarlo:  La  Ciudadela,  que  fue  convertida  en  el  sexenio  
pasado  -por  Consuelo  Sáizar,  pero,  ¡shh!,  no  la  mencionen-  en  la  Ciudad  de  las  Bibliotecas.  

EN  ESE  LUGAR  se  albergan  las  bibliotecas  de  Jaime  García  Terrés,  Alí  Chumacero,  José  Luis  Martínez,  Antonio  Castro  Leal  
y   Carlos   Monsiváis,   las   cuales   fueron   adquiridas   por   el   anterior   gobierno,   precisamente,   para   que   no   terminaran  
dispersándose  entre  coleccionistas  particulares.  

AHÍ  se  esperaba  que  llegara  la  biblioteca  de  García  Márquez,  pero  fue  en  la  ciudad  texana  de  Austin  donde  sí  supieron  
valorarlo  y  ahora  Macondo  estará  a  orillas  del  Río  Colorado.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio 
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